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* Papa Francisco expresa dolor por presunto 
asesinato de normalistas

*Protestas en Amsterdam, durante partido de futbol 
México-Holanda

Una peligrosa descomposición se resiente 
en el país. Cada vez más focos rojos se van 
prendiendo en el tablero de la gobernabilidad 
nacional que presuntamente se maneja desde 
Bucarelí y que amenaza con estallar. Detonado 
por el chasco del procurador Jesús Murillo 
Karam en torno a las “investigaciones”de  la 
desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, 
que ya han sido refutadas por un equipo 
de investigadores forenses internacional y 
multidisciplinario, las protestas y tensiones 
se extienden por el territorio nacional, cruzan 
las fronteras y hasta el Océano Atlántico, se 
multiplican en Amsterdam y, hasta en  Ciudad 
del Vaticano, el Papa Francisco expresó 
nuevamente su dolor por el presunto asesinato 
de los jóvenes estudiantes. 

El escándalo adquiere magnitudes universales. 
Durante su audiencia pública de los miércoles 
en El Vaticano, en un saludo a los peregrinos 
de lengua española, su santidad señaló: “quiero 
de alguna manera expresar a los mexicanos 
aquí presentes y a los que están en la patria, 
mi cercanía en este momento doloroso de la 
desaparición, pero sabemos, asesinatos, de los 
estudiantes”. En Amsterdam, al grito de “justicia, 
justicia”, al minuto 43 del partido de México 
ante Holanda, la afición mexicana mostró su 
solidaridad para reclamar el esclarecimiento 
de la desaparición de los 43 estudiantes 
normalistas de Ayotzinapa. El resultado, con 
el regreso de  Carlos Vela al Tri, de 3-2 a favor 
de los aztecas, fue secundario.

El Departamento de Estado de los Estados 
Unidos urgió a mantener la calma en México ante 
las “crecientes tensiones” por  la desaparición de 
los estudiantes normalistas. También insistió en 
que los responsables de ese crimen deben ser 
llevados ante la Justicia y castigados “sin retraso”. 
Fue Jen Psaki, la portavoz del Departamento 
de Estado, quien hizo declaraciones en torno 
a las numerosas manifestaciones registradas 
en las últimas horas en territorio mexicano. En 
conferencia de prensa, dijo: “urgimos a todas 
las partes a mantener la calma durante el 
proceso (de investigación). Ha habido informes 
de crecientes tensiones sobre el terreno”.   

La gobernabilidad de México está en riesgo, 
como lo reconocen los más altos mandos 
militares, ante los errores y yerros del régimen 
que encabeza el presidente Enrique Peña 
Nieto. La situación ha alcanzado un nivel 
tal que la simple manipulación mediática es 
insuficiente, ya no alcanza para cubrir los 
agujeros del proceso de descomposición política 
que abarca, incluso, a todos los partidos. 
La reciente gira de Enrique Peña Nieto por 

Asia y su acercamiento con quien ahora es 
la primera potencia económica del mundo, 
China, le acarrearon una fuerte exposición 
negativa en la prensa internacional: NYT (The 
New York Times), The Economist, FT, por sólo 
mencionar a algunos de los más importantes, 
vapulean al presidente mexicano, y califican 
que “desconfianza”es su sello de gobierno. 

Lo señalado por los medios internacionales 
no es más que el reflejo a nivel internacional 
de lo que sucede en territorio mexicano. Este 
miércoles las protestas continuaron en Guerrero, 
en donde maestros irrumpieron en el Congreso 
estatal, donde causaron destrozos y quemaron 
vehículos. Exigieron sean presentados con vida 
los 43 normalistas de Ayotzinapa. En Acapulco, 
ante la caída del turismo por protestas de 
normalistas los turisteros piden tregua;  en 
Michoacán, estudiantes normalistas bloquearon 
los accesos al Aeropuerto Internacional Francisco 
J. Múgica, ubicado en el Municipio de Álvaro 
Obregón, a 30 kilómetros de Morelia. Con 
mantas y cartulinas argumentaron que la acción 
es para exigir la localización de 43 compañeros 
de Ayotzinapa, manifestaciones que se suman 
a las que se han presentado en las últimas 
semanas. En Tapachula, Chiapas, estudiantes 
normalistas incendiaron tres vehículos, causaron 
daños a cinco más y destrozaron la caseta de 
cobro de la vía Tuxtla Gutiérrez-San Cristóbal.

VISTOS DESDE AFUERA
The New York Times publicó este miércoles:  

México, aún incapaz de frenar asesinatos y 
eliminar corrupción. En ediciones anteriores 
había destacado que Peña Nieto se desploma 
en las encuestas; The Economist criticó 
duramente a  EPN; Financial Times lo ninguneó; 
Newsweeek lo desmintió; Forbes, lo descarriló. 
En suma, la prensa internacional, la que tanto 
le importa a los presidentes mexicanos, será 
porque carecen de elementos para controlarla, 
concluyen que Peña Nieto, nada más, no ha 
podido con México. 

Todos, de una forma u otra, subrayan que “el 
gobierno del priísta mexiquense ha cumplido 
ya más de un cuarto (20 de 72 meses), y las 
cifras apabullan y arrinconan a México. Las 
expectativas desalientan. La violencia ha 
crecido. La economía se ha estancado. La 
pobreza va a la alza. La inseguridad aumenta. 
“¿Donde está el piloto?”, se preguntan. Pero 
Peña Nieto, sus hombres, sus plumas, su 
prensa, no ven otras realidades más que el 
discurso triunfalista y la dictada desde Los 
Pinos, Gobernación o Hacienda. 

Los mexicanos tendremos elecciones 
el año entrante, en que renovarán varias 
gubernaturas de la república, el Congreso 
de la Unión y presidencias municipales, 
en el caso de Nayarit ya se trabaja rumbo 
al proceso electoral con el propósito de 
entregar buenas cuentas al CEN que dirige 
César Camacho Quiroz, y llevarse las tres 
diputaciones federales en que se verán el 
sector campesino, el obrero, popular y la 
clase trabajadora.

El domingo anterior en las instalaciones 
del Partido Revolucionario Institucional, 
a través de una de sus organizaciones, 
el Movimiento Territorial, organizó un foro 
estatal de consulta para la integración de 
la Plataforma Electoral 2015 denominada 
“Prosperidad para Todos”, evento encabezado 
por el dirigente estatal, Juan Carlos Ríos 
Lara, así como por el secretario general del 
MT en Nayarit, Héctor Manuel López Dado.

En ese acto se contó con la asistencia de 
militantes, simpatizantes y la ciudadanía en 
general, ante quienes el líder del PRI, explicó 
que la Plataforma

Electoral 2015 es congruente con el 
programa de Acción de su partido aprobado 
en la XXI Asamblea Nacional y con las 
reformas transformadoras impulsadas por el 
Presidente, Enrique Peña Nieto, remarcando 
que el objetivo es que se consolide la 
transformación de México y responda a las 
demandas, necesidades y aspiraciones de 
los mexicanos para merecer su confianza y 
alcanzar la victoria en las próximas elección“.

Los cambios estructurales dados en el 
país tienen que ver mucho con el México 
que se está construyendo para nuestros 
hijos y nietos; una reforma, que si bien no 
vemos de manera inmediata el beneficio, en 
los próximos años estarán reflejados lo que 
con responsabilidad se está construyendo 
para nuestro país.

En esta dinámica –agregó Ríos Lara- 
enfrentamos nosotros el reto de la elección 
federal de 2015, y para ello, “necesitamos 
tener una Cámara de Diputados con mayoría 
priísta, con la finalidad de seguir adelante con 
las reformas del Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, que nos permita lograr la 
legislación secundaria que haga posible que 
estas grandes reformas aterricen e impacten 
en beneficio de los mexicano.

Ríos Lara, afirmó, se requiere una plataforma 
electoral construida democráticamente, 
“que se construya desde las bases, con la 
participación de los militantes, simpatizantes 
de nuestro partido, de los ciudadanos que día 

a día en su trabajo cotidiano, en el trabajo 
de su gremio, lo hacen con la bandera de 
nuestro partido.

Dentro de aspectos del PRI, el presidente 
del CEN de ese partido, César

Camacho, dio a conocer que las instituciones 
y ciudadanos organizados son más fuertes 
que los grupos criminales, por ello, es un 
imperativo que a través de las instituciones 
previstos por la Ley se cierre el paso a la 
impunidad.

Hay una diputada con boquita de periquita 
comedora de alpiste, que no quiere dejarse 
de su compañera de bancada, Jassive Durán 
Maciel, mismas que en cada defensa la riegan 
como el borras y muestran ignorancia del 
panorama político del país, caso Ayotzipan, 
en que pide Sofía Bautista Zambrano, todo 
el peso de la ley.

La guapérrima legisladora que también 
dirige a la chiquillada del PRI, no debe caer 
en el juego de la Pavelruchis, como lo hace 
el presidente del Congreso,

Jorge Humberto Segura, que calladito 
se ve más bonito, pues corren el riesgo de 
regarla ante la perversidad de la oposición 
a quienes podría asistir la razón.

La chulita diputada, parece desconocer 
que cualquier problema como el de los

43 muertos, la situación en Guerrero, 
Michoacán, Chihuahua y Estado de México, 
son responsabilidad de los gobiernos y cuando 
éstos son incompetentes, le corresponde al 
Presidente de la república mantener el orden 
del país y resolver cualquier cuestión que 
se presente.

Lo deseable por millones de mexicanos 
es la paz y tranquilidad, pero esa deben 
darla los servidores públicos encargados en 
las diferentes instituciones, máxime cuando 
existe ingobernabilidad, brotes de violencia 
y muertes, dado que todo gira en torno al 
primer comandante de esta tierra mexicana, 
con quien los gobernantes, presidentes, 
senadores y legisladores deben trabajar 
de la mano y contrarrestar realmente a los 
enemigos de enfrente, que seguramente al 
regresar Peña de China buscaran sacarle 
otras canas verdes.

Para cerrar con broche de oro, cabe 
mencionar que en la audiencia de ayer en la 
presidencia municipal de Tepic, no les dieron 
-atole- con el dedo, ahora fue en vasito, 
que regalaron junto con café, para hacer 
la espera menos desagradable y escuchar 
la mentiras de los pedorros Barrios, Arce, 
Zamora, Florecita y demás zánganos.

El PRI listo para el triunfo del año entrante

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano Nayarit Plural

Por Fernando Gutiérrez Meza
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Mienten regidores de Tepic que afirman 
que se esconden las observaciones que 

se le hicieron al “Toro”: Pedroza 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Carmen Yadira Mendivil 
Quezada y Claudia Elizabeth 
Hernández Fránquez se 
convirtieron en la segunda 
pareja de mujeres en contraer 
matrimonio por lo civil en el 
estado.

En julio pasado la pareja 
se trasladó a vivir a Tijuana, 
Baja California, para estar 
pendientes de la salud de un 
familiar, por lo que regresaron 
a Tepic sólo unos días, con 
el fin de que el Registro 
Civil estatal cumpla con una 
sentencia de amparo, que 
les concedió la protección 
de la justicia federal para 
que puedan casarse. 

De 34 años, Carmen tiene 
tres hijos: una mujer de 18 
años y dos varones de 17 
y 14, los cuales, señala, 
no pudieron acompañarla 
por cuestiones de escuela. 
Es originaria de Mazatlán y 
trabaja como recamarera en 
un hotel en Tijuana.

Por su parte, Claudia, de 
43 años, tiene una hija de 14. 
Claudia procede del barrio 
de la colonia Los Fresnos en 
Tepic y trabaja como taxista 
en Tijuana. 

Carmen y Claudia llevan 
más de tres años viviendo 
en pareja.

Para Carmen Yadira, puesto 
que ya son varias parejas (al 
menos tres) de personas del 
mismo sexo que contraen 
matrimonio en Nayarit tras 
ganar un amparo –promovidos 
por el despacho del abogado 
Alfonso Nambo-, ahora resta 
que el gobierno lo acepte y 
proceda a adecuar la ley para 
que ya no haya obstáculos 
en ese sentido a parejas del 
mismo sexo. 

Con casarse, añadió 
Carmen Yadira, “no le hacemos 
daño a nadie”. Y reflexionó 
que las marchas y reclamos 
de la comunidad lésbico-gay 
son precisamente por ello: 
“por la discriminación” que 
enfrentan. 

Indicó que tiene un familiar 
homosexual que debido a 
ello ha sido golpeado e, 
incluso, tenido que renunciar 
a trabajos por el acoso de 
que es víctima.

Ninguna de las dos citaron 
algún incidente personal por 
su condición de pareja. “Lo 
único es que hay gente que 
se nos queda viendo, pero 
no le damos importancia”, 
señaló Claudia Elizabeth.

Por Edmundo Virgen

El Director de Tránsito 
Municipal, el Comandante 
Karim Cabrera Segbe, hizo 
un público llamado tanto a 
los conductores de vehículos, 
como a los motociclistas a 
que respeten el reglamento 
de tránsito para que se 
eviten molestias y no den 
motivo a ser infraccionados 
por parte de los elementos 
de la corporación que solo 
están cumpliendo con su 
deber de hacer respetar 
la ley, por lo que exhorto a 
los conductores a que no 
se estacionen  en lugares 
prohibidos y a los motociclistas 
que usen el casco protector.

Karim Cabrera Segbe añadió, 
que también los conductores del 
servicio público de taxis, combis 
y transporte urbano, deberán de 
acatar el reglamento y respetar 
los límites de velocidad, así 
como evitar estacionarse en 
lugares prohibidos, porque 
quienes no obedezcan estas 
disposiciones que están dentro 

del reglamento de tránsito se 
arriesgaran a ser infraccionados 
y nadie podrá evitarles la 
sanción que se les aplique, 
ya que si anteriormente había 
un diputado que los protegía, 
ahora las cosas han cambiado.

También el Director de 
Tránsito Municipal manifestó, 
que acostumbra recorrer 
la ciudad en su vehículo 
part icular para observar 
a los conductores y se ha 

percatado que los taxistas 
son los que  más infringen 
el reglamento de tránsito, 
ya que se estacionan en 
lugares prohibidos, muchos 
no respetan el Uno y Uno, 
dan vueltas en U, además 
de que algunos no respetan 
la luz roja del semáforo, y 
otros circulan muy lento 
donde no se debe,  por lo que 
hizo un llamado a quienes 
acostumbran quebrantar 
el reglamento vial, a que 
corrijan está equivocada 
forma de conducir, porque 
todo esto es causa de 
infracción.

Para terminar, el funcionario 
municipal indicó, que por estar 
cerca la temporada navideña 
han iniciado un operativo vial 
que consiste en permitir el 
estacionamiento de vehículos 
todos los domingos en el Centro 
Histórico de Tepic, solo se 
pide no obstruir cocheras, ni 
los cruces peatonales, pero 
los demás días de la semana 
la aplicación del reglamento 
de tránsito será de manera 
normal, acotó.

Rafael González 
Castillo 

Mienten los regidores 
del ayuntamiento de 
Tepic  que afirman que   
les escondieron   las 
observaciones que se 
le hicieron a las cuentas 
que dejaron el ex alcalde, 
Héctor González Curiel 
y sus más cercanos  
co labo rado res .  Los 
documentos que contienen 

la investigación están en poder 
del Secretario del Ayuntamiento, 
Rodrigo González Barrios, y se 
le entregaron  desde el día en 
que se presentaron al cabildo.

Quienes  se quejan de 
que no se les  proporcionó la 
información lo hacen porque  
desconocen el procedimiento  
que se debe seguir para revisar 
el expediente, porque les falta 
prepararse o no saben leer.

 La  información  es   del 

Carmen y Claudia, 
otra pareja de mujeres 
que se casa en Nayarit

Los domingos se permite 
estacionar en línea amarilla en el 

centro de Tepic: Karim Cabrera

integrante  del cabildo capitalino, 
Rodolfo Pedroza Ramírez, 
quien dice que él ya  examinó   
las observaciones en repetidas 
ocasiones y que no tiene duda 

de que la pasada administración 
del Ayuntamiento de Tepic 
sean presuntos  responsables 
de la desviación de recursos  
públicos.            
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La semana entrante definiremos si hay 
mando único o no en Tepic: Rodrigo González 

San Blas vive situación económica 
muy complicada: Candy Yescas

Por: MARIO LUNA

El secretario del ayuntamiento 
capitalino, el diputado federal 
perredista con licencia, Rodrigo 
González Barrios, declaró que será en 
el transcurso de la semana entrante, 
cuando en cabildo se defina si Tepic 
acepta o no el mando único policial, 
ya que recordó que esta situación es 
propia en facultades del municipio.

Recordó que indudablemente esta 
postura de aceptar el mando único o 
no, impacta en materia de seguridad 
pública, el que no haya mando único, 
no significará que la seguridad no 
la tengan los tepicenses, ya que 
con mando o sin él los cuerpos de 
seguridad en el municipio trabajaran 
por prevenir los delitos, lo que estamos 
de acuerdo es en la coordinación que 
debemos de tener los tres órdenes 
de gobierno y la cual se está dando.

Explicando que este fue uno de los 
temas fundamentales y prioritarios del 
encuentro pasado entre el gobernador 
y el presidente municipal de Tepic, 
en donde también destacó dijo, lo 

referente a la restructuración de la 
deuda, la cual se entregará al congreso 
del estado la propuesta, por lo pronto 
dijo, que ellos, están haciendo lo 
necesario ante la Secretaría de 
Hacienda y Cuenta Pública para bajar 
recursos que vengan a solucionar la 
problemática que se enfrenta en la 
capital del estado.

Rodrigo González Barrios, dijo 
además que la deuda que se tenía 
con gobierno estatal que al decir 
del gobernador Roberto Sandoval 

era de 212 millones de pesos y la 
cual se ha reducido en lo que va de 
esta administración del cambio a 
180 millones de pesos, la propuesta 
de parte del ejecutivo estatal ha 
sido que se reducirán los pagos 
de manera acorde y no como se le 
estaban haciendo al municipio que 
de participaciones que se le deberían 
de entregar por más de los 18 o 30 
millones solo se le entregaban 3 mil 
pesos o mil quinientos pesos y de 
esto también tendrán respuesta en 
esta semana venidera.

Al preguntarle sobre si el tema 
del mando único no fue parte de una 
negociación o se les condicionó para 
aceptarles la restructuración de la 
deuda, el funcionario municipal dijo 
que desde luego que no, al grado 
de que ni siquiera fue tema, ya que 
el ayuntamiento es libre para tomar 
una decisión, por lo que sin duda 
alguna se tendrá que hacer una 
valoración primero para luego decidir 
si se acepta o no dicho mando único, 
por lo que no hay que desesperarse, 
ya que todo se sabrá en su tiempo 
y momento.

Por Oscar Verdín Camacho 

Una orden judicial de desalojo 
en calle de Jazmines número 69 
–paralela a calle Bucerías-, en la 
colonia Lomas de Lindavista, fue 
suspendida mediante el acuerdo 
de que en dos meses la finca será 
desocupada.

En el domicilio viven la señora 
Silvia Córdova Viguería –se le 
encontró en una cama, con suero 
y citando padecer un tumor-, dos 
jóvenes hijas y dos nietos de un año 
siete meses, y el otro con sólo mes 
y medio de nacido, respectivamente. 
Mientras un bebé estaba en brazos 
de una joven, el otro permanecía 
dormido en un sillón, lo que hacía 
más dramática la diligencia.

Córdova Viguería señaló a 
reporteros locales que no se niega 
a desocupar la casa, pero pidió 
un tiempo para ello. Dijo que está 
separada de Oswaldo Martínez 
Minjarez, quien fue demandado 
por Ramón Rosales Vega para 
desocupar el inmueble.

El lunes 10, aproximadamente 
a las 10 de la mañana arribó una 
secretaria ejecutora, acompañada 
por policías municipales, uno de 
cuyos agentes tomó grabación del 
lugar con su celular. “¡Disculpen, 
disculpen!”, citaba el policía mientras 
cumplía el ingreso a la casa, 
resguardando a la funcionaria 
judicial. 

Un  grupo de  hombres , 
cargadores, esperaban en la calle.

Por: MARIO LUNA

La diputada priísta Candy 
Yescas Blancas, aseguró una 
vez más que la situación de la 
población del municipio de San 
Blas es gravemente complicada 
en lo financiero, ya que no hay 
de donde sacar para subsistir y 
menos ahora que está lloviendo, 
en donde se afecta la actividad 
pesquera, así como turística de 
la región.

Dijo que en materia agrícola 
también la está afectando, porque 
está retrasando la siembra del 
cultivo del frijol, de ahí que 
el hambre entre la gente se 
incremente porque insistió que 
los pescadores no pueden salir 
a mar porque está lloviendo, 
recordando que la economía de 
San Blas depende básicamente 
de la pesca, así como del turismo.

La falta de empleo en el 
municipio, es alarmante y esto 
golpea drásticamente a la 
economía, por lo que para 
resolver esta problemática 
se tiene que trabajar, pero 
afortunadamente vienen meses 
de bonanzas para la gente, 
en lo que son los meses de 
diciembre y enero, porque 
vienen turistas del extranjero, 
como de Canadá, Estados 
Unidos, Europa y luego, viene 
la temporada del avistamiento 
de las ballenas, por lo que la 

economía de los sanblasenses 
mejorará sustancialmente pero 
eso sí tendrán que guardar para 
cuando lleguen tiempos malos.

Cuando hay buena pesca, 
a San Blas le va muy bien, se 
nota, porque hay circulante 
y cuando la pesca es mala, 
sencillamente la gente no come, 
afortunadamente la pesca de alta 
mar, esta se da en todo tiempo.

Al preguntarle sobre qué 
es lo que hace el presidente 
municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez, la diputada priista, 
Candy Yescas Blancas dijo que 
no sabe nada de lo que esté 
haciendo, ya que no lo ha visto 
por la presidencia municipal 
y tampoco han tenido algún 
encuentro, para platicar que 
acciones se pueden implementar 
para sacar adelante al municipio, 
por lo pronto los problemas de 
alumbrado público, desabasto 
de agua potable, pésimo estado 
de las calles, la seguridad 
pública, el buscar incentivos 
para fortalecer al comercio, así 
como la búsqueda de acciones y 
apoyos para generar empleos en 
la región, no se ha visto desde 
que asumió el poder, por lo que 
espero -dijo la legisladora- que 
ya empiece a trabajar por el 
desarrollo del pueblo y bienestar 
de la ciudadanía y se deje por 
un ratito de pensar que será 
gobernador de Nayarit.

Cancelan desalojo de familia 
en Lomas de Lindavista

* Tiempos difíciles hasta para poder comer 
existen, ya es tiempo de que el edil sanblasense 

se ponga a trabajar por el desarrollo de San 
Blas y beneficio de la gente y se deje de andar 

soñando en que será gobernador.

* Con mando único o sin él, la seguridad pública en Tepic está garantizada en 
todos los sentidos, reconocemos y aceptados como lo hemos venido haciendo, 

la coordinación en materia de seguridad de los tres órdenes de gobierno, 
restructuración de la deuda de Tepic, no fue condicionante para aceptar en la 

semana entrante el mencionado mando único.

Luego de unos 20 minutos 
de permanecer en el interior de 
la casa, la secretaria del Poder 
Judicial del Estado se retiró del 
inmueble: “¡nada que comentar!”, 
indicó a medios de comunicación 
presentes.

Luego trascendió un aparente 
acuerdo entre las partes. El 
señor Roberto Martínez Ramírez, 
suegro de Silvia, se comprometió 
a encontrar una casa en renta para 
ella, sus hijas y nietos, antes del 
15 de enero próximo.

Y es que la demanda es contra 
Oswaldo Martínez, hijo del señor 
Roberto, quien afirma no saber de 
su paradero. 

Vecinos de la citada colonia 
indicaron que hay un problema 
de origen en la zona, puesto que 
muchos terrenos y casas fueron 
vendidos a diferentes personas 
por la inmobiliaria Rosales. 
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Tránsito Estatal implementa operativo 
contra unidades que no respeten 

tarifa de estudiantes: Agustín Díaz

Luis Berumen no cumplió los requisitos de la 
convocatoria y declina a la dirigencia del SUTSEM 

Por Carlos Rentería

Ante la falta de capacidad, 
compromiso y honradez, El regidor 
Luis Berumen Loera ha quedado 
fuera del proceso interno para dirigir 
el Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM) en Nayarit.

El polémico regidor priista 
catalogado como prepotente y 
déspota, comenzó meses atrás a 
realizar campaña con el objetivo 
de correr a Águeda y ser el quien 
manejará el SUTSEM y así convertir 
el sindicato en negocio particular 

donde los únicos beneficiados 
sean sus intimas amistades.

Apoyado por una minoría Berumen 
Loera encabezó la llamada “planilla 
blanca” pero este miércoles le 
fue notificado que debido a la 
falta de compromiso y honradez 
además simpatizantes y trabajo 
sindical, no podía continuar con 
sus aspiraciones políticas, por tal 
motivo no tuvo otra opción que 
retirarse.

Durante los dos meses de trabajo 
proselitista, Luis Berumen no asistió 
a las sesiones de cabildo en el 

Ayuntamiento de Tepic, a donde 
tiene que asistir por obligación, 
pero si acudía de manera puntual 
al cajero hacer cobro de su salario, 
convirtiéndose en un aviador, ya 
que cobraba sin trabajar.

Durante la administración de 
Héctor González Curiel, Berumen 
fungió como Secretario del 
Ayuntamiento,  pero durante las 
manifestaciones y protestas que 
hacían sus compañeros para 
exigir el pago de su salario y otras 
prestaciones que no se pagaban, 
este se encargaba de reprimirlas 
con uso de la fuerza pública.

Aunado a estas acciones el regidor 
Luis Berumen ha demostrado ser 
un perfecto irresponsable e inepto 
al demostrar su incapacidad como 
regidor, ya que vecinos de su 
demarcación lo buscan por cielo, 
mar y tierra para que cumpla sus 
promesas de campaña, pero este 
prefiere mejor gastarse el dinero 
del pueblo en su uso particular.

*El priista podría enfrentar también un juicio donde le podrán quitar su base, debido a 
que reprimió a sindicalizados durante su función como Secretario del Ayuntamiento, 

durante la administración del Inepto Torito.

Por indicaciones del 
Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
la Dirección de Tránsito 
y Transporte del Estado 
implementó un operativo de 
inspección para detectar, 
sancionar y sacar de 
circulación aquellas unidades 

del transporte público que no 
respeten la tarifa preferencial 
para estudiantes.

El operativo inició al 
mediodía de este miércoles, 
en la parada de camiones 
que se ubica afuera de la 
Universidad Autónoma de 

Nayarit, con la supervisión del 
Director General de Tránsito 
del Estado, Agustín Flores 
Díaz, y representantes de la 
Federación de Estudiantes 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (FEUAN)

En su primera etapa, este 
operativo especial logró 
detectar seis unidades 
que no respetaban la tarifa 
preferencial de 2 pesos con 

50 centavos, por lo que 
fueron retenidas y enviadas 
al corralón, acción que fue 
reconocida por el Presidente 
de la FEUAN, Angel Aldrete 
Lamas, quien además se 
pronunció porque el servicio 
del transporte sea de calidad, 
digno y respetuoso, como el 
Gobernador de la Gente lo 
ha mencionado.

“ E s t o s  o p e r a t i v o s 

serán permanentes para 
dar cumplimiento a las 
instrucciones del Gobernador 
Roberto Sandoval, quien 
nos ha instruido a sancionar 
a los permisionarios que 
no presten su servicio 
dentro del marco legal y 
con calidad y calidez, por lo 
que continuaremos llevando 
a cabo estas acciones en 
otros puntos de la ciudad”, 
puntualizó Flores Díaz.
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“El Buen Fin", repercusión económica 
positiva para Nayarit: Canacintra

Felicitará el PAN a los diputados del PRI si aprueban 
la comparecencia de los secretarios del estado.

“La industria de la transformación 
espera beneficios del Buen Fin 
ante un mayor volumen de ventas”, 
señala César Miramontes Jaime, 
Presidente de la Canacintra en 
Nayarit, “en la comercialización de 
electrónicos, equipo de cómputo, 
enseres para el hogar y de los 
sectores textil, vidriera, plásticos, 
manufacturera y llantera”. 

El Buen Fin es un programa 
en el que las empresas y 
establecimientos comerciales 

ofrecen sus productos con ofertas, 
descuentos y compras a crédito 
sin intereses con el objeto de 
impulsar la economía, fomentar 
el consumo y beneficiar a las 
familias mexicanas. Este año se 
realiza del14 al 17 de noviembre.

Respecto a los comercios 
registrados que participan en 
Tepic son, Wal-Mart, Liverpool, 
Home Depot, Coppel, Las Fábricas 
de Francia, Sanborns, Sears, 
Suburbia, Soriana, Sams Club, 

Chedraui, Waldos, Casa Ley, 
Radio Shack, Office Depot, Devlyn, 
Oxxo, Autozone, Farmacias El 
Fénix, Guadalajara y Benavides.

También Tower Pizza, Pastelería 
Pepe, Hotel Fray Junípero, El 
Tío Sam, Deportes Lecheras, 
El Pechugón, “Del Valle”, aires 
acondicionados; Chiquita Cleta, 
Óptica Moreno, DAM, distribuidor 
Azu le je ro ;  PromoImagen, 
Villanueva Unisap, Good Year 
Martin del Campo, Bodega de 

Por Rafael González 
Castillo 

Al lado de los diputados 
opositores al PRI, el coordinador 
parlamentario del PAN, Ramón 
Cambero Pérez, continuará  
exigiendo en el Congreso 
del  Estado la comparecencia  
de todos los secretarios y 
directores  del  gobierno  estatal 
para que aclaren todas las 
dudas que tienen del tercer 
informe  del Ejecutivo, Roberto 
Sandoval Castañeda.

La comparecencia  de 
los funcionarios  es muy 
indispensable para que se 
aclaren todas las imprecisiones 
que se detectaron  en el 
documento durante su glosa.

Al guía  de los representantes  
populares de Acción nacional  
se le hace absurdo que a 
los principales  integrantes 
del gabinete  estatal se les 
cuestione  a través del correo 
porque  las dudas en lugar 
de aclararse  se harán  más  

Recubrimientos y Hotel 
y Suites “Mar y Sol”.

La invitación es para 
que el consumidor planee 
sus compras y no exceda 
su límite de crédito, 
“hace una lista de lo 
que necesita, verifica el 
presupuesto, compara 
precios, considera deudas 
e identifica las fechas de 
pago de las tarjetas de 
crédito y solicita nota, 
ticket o factura para hacer 
efectiva la garantía del 
producto”.

Para concluir Miramontes 
Jaime explica que las empresas 
participantes deciden las ofertas 
y los descuentos, que van desde 

un 5 hasta un 50 por ciento o más. 
Para mayores informes busque 
en las páginas de internet www.
elbuenfin.org, del SAT, Profeco 
y la Secretaría de Economía. 

grandes.
Cambero Pérez, insiste 

que quienes se oponen a  
la comparecencia de  los 
secretarios y directores del 
gobierno  estatal  son los 
diputados  del Revolucionario 
Institucional.

Si el PRI aprueba que 
los representantes de las 
diferentes  dependencias  
estatales   acudan al Congreso 
del  Estado, el entrevistado  
ofrece  hasta  felicitarlos.

R a m ó n ,  p r o p o r c i o n ó 
la información durante la 
presentación de Rodolfo 
Pedroza Ramírez como 
coordinador  estatal de los 
regidores  del PAN.        

MUJER, SUPUESTA "INDIGENTE", PIDE 
LIMOSNA EN CENTROS COMERCIALES 

DE LOS ÁNGELES A LOS QUE SE TRASLADA 
EN LUJOSO MERCEDES BENZ.

 - - - - - -
Hay que copiar aquí en México
lo que hace nuestra vecina,
pidiendo limosna prestos
para comprar gasolina.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Normalistas y maestros queman el 
Congreso Estatal y los autos de los diputados 
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MÉXICO, D.F.-  Incendios y destrozos en 
edificios públicos, toma de casetas, bloqueos 
en carreteras y manifestaciones, enmarcaron 
una de las jornadas más violentas durante 
cinco días consecutivos de protestas en 
Guerrero, Michoacán y Oaxaca, Chiapas 
y Veracruz, entre otros estados.

En Guerrero decenas de normalistas y 
miembros de la Coordinadora Estatal de 
Trabajadores de la Educación de Guerrero 
(CETEG) incendiaron la sede del Congreso 
local, de la Junta de Conciliación y Arbitraje 
y la Contraloría local.

En el Congreso entraron al salón de 
plenos e incendiaron las curules de los 
diputados con bombas molotov; quemaron 
también la biblioteca y prendieron fuego 
a cinco vehículos en el estacionamiento.

Cuando terminaron, regresaron a su 
campamento instalado en el zócalo de 
esta capital.

El titular de Protección Civil de Chilpancingo, 
Alfredo Cuenta Marino, no reportó personas 
lesionadas, sólo daños materiales que aún 
no han sido cuantificados.

Por la mañana un grupo de estudiantes 
de varias escuelas rurales y de la Normal 
de Ayotzinapa, la mayoría encapuchados, 
tomó nuevamente la caseta de Palo Blanco 
en la autopista Del Sol.

Llegaron a bordo de cinco autobuses 
y se apostaron en ambos sentidos de la 
caseta de cobro para dar tránsito libre a los 
automovilistas y solicitarles su cooperación 
voluntaria para su movimiento.

De forma paralela normalistas y policías 
comunitarios bloquearon la carretera federal 
Chilpancingo-Tlapa, a la altura de Ayotzinapa.

En Oaxaca, desde la mañana de este 
miércoles estudiantes de las escuelas 
normales e integrantes de la Coordinadora 
Estudiantil Normalista del Estado de 

Oaxaca (CENEO) retuvieron autobuses de 
transporte urbano en la colonia Reforma y 
en Santa Cruz Xoxocotlán, que llevaron a 
las instalaciones del Centro Regional de 
Educación Normal de Oaxaca (CRENO) 
y de la Escuela Normal de Educación 
Preescolar (ENEPO).

Parte de los estudiantes se trasladaron 
en los autobuses retenidos a Ciudad 
Judicial, ubicada en Reyes Mantecón en 
el Valle Central, para realizar una protesta, 
mientras otro grupo de normalistas tomó 
las instalaciones de la caseta de cobro 
de San Juan Bautista Coixtlahuaca, en 
la región Mixteca, y pidió a apoyo a los 
automovilistas.

La CENEO que cumplió tres días de paro 
indefinido, tomó el complejo de oficinas 
gubernamentales de Ciudad Judicial al 
tiempo que realizaron bloqueos en la 
carretera Oaxaca-Puerto Escondido.

Los normalistas también tomaron hoy la 
Secretaría de Seguridad Pública para exigir 
la renuncia de un comandante de la Policía 
Estatal que ingresó a las instalaciones 
de la Escuela Normal Experimental de 
Teposcolula (ENETE) donde realizó varios 
disparos de arma de fuego en contra de 
los estudiantes que se concentraban para 
exigir la presentación con vida de los 43 
normalistas desaparecidos en Iguala, 
Guerrero.

Y ante la amenaza de que las acciones 
se extendieran desde las esferas 
gubernamentales se ordenó desalojar 
el Tribunal Superior de Justicia, Ciudad 
Administrativa –donde se concentran 72 
dependencias gubernamentales– y el 
Congreso del Estado.

Además la zona arqueológica de Monte 
Albán, Patrimonio Cultural de la Humanidad, 
fue tomada hoy durante dos horas por 

integrantes de la organización social 
Comuna Oaxaca con la misma exigencia: 
la presentación con vida de 43 estudiantes 
de la Escuela Normal Rural “Isidro Burgos”, 
de Ayotzinapa, Guerrero.

En la pirámide sur colgaron una manta 
monumental –de 50 metros– con la leyenda: 
“Hasta encontrarlos” y distribuyeron 43 
siluetas de cartón en alusión a los normalistas 
desaparecidos.

La protesta en la que participaron Flavio 
Sosa y César Mateos, presos políticos por 
su participación en el movimiento social de 
2006, culminó con la consigna: “porque 
vivos se los llevaron, vivos los queremos.

En Michoacán los normalistas de la 
entidad tomaron el aeropuerto internacional 
“Francisco J. Múgica”, ubicado a 50 kilómetros 
de Morelia, en el vecino municipio de Álvaro 
Obregón.

Para realizar sus acciones retuvieron unos 
ocho autobuses de pasajeros en los que se 
trasladaron a varios puntos de la ciudad.

Alrededor de las 15:00 horas, un grupo 
de estudiantes llegó a la sede del Comité 
Estatal del PRI en Morelia, por lo que 
el personal que labora en el edificio fue 
desalojado. Rápidamente se llevaron los 
vehículos que estaban en el lugar para 
evitar daños.

Los normalistas rompieron vidrios, hicieron 
pintas, destruyeron algunos aparatos 
electrónicos y vaciaron máquinas comerciales 
que estaban en el edificio.  Algunos elementos 
de seguridad llegaron al lugar luego de que 
concluyeron los desmanes. No se reportaron 
heridos ni detenidos.

En tanto, la secretaria de Comunicación 
Institucional, Lunia Valdés, informó que fuera 
del saqueo a máquinas comerciales, no se 
reportaron robos. Por su parte, el secretario 
de Acción Electoral, Omar Cárdenas Ortiz, 

informó ya se interpuso una demanda en 
contra de los estudiantes.

Elementos del Ministerio Público acudieron 
al Comité del PRI para hacer el recuento 
de los daños.

El gobernador interino, Salvador Jara 
Guerrero, reiteró tras las protestas que su 
gobierno no caerá “en la provocación de 
enfrentar estudiantes que no están armados”, 
y subrayó que “es necesario mantener la 
prudencia y la calma”.

La policía estatal, dijo, no tiene órdenes 
de atacar y en cuanto a las protestas que 
realizaron el martes pasado, en las sedes 
del PAN y Nueva Alianza, afirmó que los 
estudiantes rebasaban en número a los 
uniformados, además de que la violencia, 
insistió, no se combatirá con más violencia.

En Chiapas, un grupo de encapuchados 
armados con palos y piedras, señalados por 
la Coordinación de Escuelas Normales del 
Estado Chiapas (CENECH) como grupo de 
choque, destruyeron la caseta de cobro de la 
autopista que comunica a Chiapa de Corzo 
con San Cristóbal de las Casas, lo que dejó 
como saldo tres vehículos quemados, cinco 
más destruidos y dos lesionados.

En el marco de las acciones de protesta 
para exigir la aparición con vida de los 
43 normalistas de Ayotzinapa, un grupo 
de estudiantes normalistas llegaron a la 
caseta de cobro ubicada en el kilómetro 
2 de la autopista que comunica la región 
centro del estado con la zona Altos. Los 
estudiantes permitieron el paso libre de los 
automovilistas a quienes les pidieron un 
apoyo económico para enviarlo a Guerrero.

Sin embargo, fueron sorprendidos por 
otro grupo que llegó con palos y piedras 
para desalojarlos. La mayoría se replegó 
pero algunos les respondieron, lo que 
encolerizó al grupo agresor que destruyó 
las cuatro casetas de cobro, computadoras 
y cámaras de videovigilancia. Además 
saquearon y destruyeron las oficinas de 
la empresa española Aldesa, a través de 
Concesionarias de Autopistas del Sureste, 
SA de CV, que tiene la concesión de la 
autopista por 30 años a partir del 2008.
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El transporte público pretende dar una 
embestida más a los usuarios: Arce Montiel

Rafael González 
Castillo 

La tarde noche  de este 
miércoles  los empleados   
sindicalizados   del gobierno 
del estado  se  manifestaron  
en once   cruceros  de las 
principales calles de Tepic. 
Durante  la protesta los 
basificados distribuyeron  un 
documento a la población   
en donde demandan que  el 
gobierno estatal les cumpla 
una   de las tres propuestas 
de incremento salarial que les 

hizo el pasado 25 de octubre. 
La manifestación tuvo una 

duración de dos  horas y 
durante  este tiempo se 
dispersaron arriba de dos mil 
volantes, según información 
de quienes coordinaron  a los  
inconformes.

Los sindicalizados que  
participaron en la protesta   
de una manera  repentina 
acordaron bloquear los 
cruceros durante los altos 
de los  semáforos  con el fin 
de que su movimiento fuera   

visto por quienes circulaban 
en ese momento  por las 
Avenidas de la  cuidad.

En la concentración  participó   
casi el cien por ciento  de 
los cuatro mil empleados del 
gobierno estatal.

En caso  dado de que la 
demanda no sea atendida 
los basificados   amenazaron 
con buscar otras alternativas 
que les permitan destrabar el  
asunto. Pero no dijeron que 
acciones podrían  emprender.

Por Lourdes Huerta 

En los últimos días mucho 
se ha estado rumorando que el 
transporte público pretende dar 
una embestida más a los usuarios, 
pues de cobrar una tarifa de 5 y 
6 pesos, aumentará uno o dos 
pesos más, hecho que por ningún 
motivo se permitirá.

Así mismo el regidor del Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD), y luchador social José 
Alfredo Arce Montiel mencionó, 
que sin duda seria un incremento 
ilegal y el argumento es porque 
cada mes hay gasolinazo, pero 
el salario mínimo en los últimos 
10 años ha  aumentado un 10%, 
por eso se pretende tener una 
audiencia con el gobernador 
para que pueda dar respuesta 

a todas las inconformidades de 
la ciudadanía.

Por tal motivo el martes de la 
próxima semana se realizará una 
marcha en protesta al aumento 
del transporte y a la vez exigirán 
que se entregue la beca universal.

En esta marcha se tiene 
contemplado que participen 
d i ferentes organizac iones 
sociales, estudiantes, padres de 
familia y ciudadanía en general, el 
punto de reunión será a las 10 de 
la mañana en el puente Mololoa, 
se caminará por toda la avenida 
México y se hará una escala en 
la cámara de diputados.

Fue muy claro al precisar 
Arce Montiel, que en este recinto 
legislativo se va a plantear  el 

incremento del 100%, de la 
beca universal para que de  
250 pesos se les entregue 500 
pesos, cantidad que recibirían 
en el siguiente periodo, porque 
ya van a ser 4 años que se está 
manejando la misma cifra, por 
lo tanto es justo este aumento.

En el 2013 ocurrió el mismo 
fenómeno la entrega de la beca 
universal fue a destiempo y en 
el presente año pasa lo mismo, 
porque el periodo escolar inició 
en el mes de agosto y ya estamos 
en el mes de noviembre y aun 
no hay interés en entregar este 
dinero que está presupuestado, 
al igual que los uniformes y útiles  
escolares, por eso se alzará la voz 
saliendo a la calle para recordarle 
al gobierno que ya es tiempo que 
entregue este recurso, concluyó 
el regidor Perredista.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“En lo referente 
al proceso electoral de las 
elecciones federales del 
2015, lo primero que vamos 
hacer, es ajustarnos en el 
procedimiento a los dictados 
del Comité Ejecutivo Nacional, 
entonces ya los tiempos lo 
determinarán de acuerdo a la 
legislación federal de nuestro 
partido”, así lo informó en 
entrevista el Presidente del 
CDE del PRI, Juan Carlos 
Ríos Lara.

Indicó Ríos Lara al respecto, 
que el 15 de noviembre en 
la ciudad de México, asistirá 
a una reunión del Consejo 
Político Nacional donde ahí 
se determinará cuál es el 
procedimiento para elegir a 
los candidatos del PRI, y a 
partir de esa 
reunión, en 
la que se va 
de terminar 
el método, 
a r r a n c a 
dijo, nuestro 
proceso de 
selección de 
candidatos.

A b u n d ó 
Ríos Lara, 
que después 
de la reunión 
del  15 de 
Nov iembre 
en la ciudad 
de México, y 
después en 
Nayarit se va 
hacer un Consejo Político 
para ratificar lo que se acordó 
allá, y a mediados del mes de 
diciembre estaremos sacando 
la convocatoria para preelegir 
a los candidatos, entonces 
el método se define el día 
15, y la convocatoria para el 
registro, habrá de salir por 

el mismo mes de diciembre 
para estar ya registrando 
en enero.

“Quien no recuerda con 
agrado, que los tres Distritos 
Electorales Federales en 
el 2012 fueron ganados 
ampliamente por nuestros 
candidatos priistas, en esta 
ocasión estaremos haciendo 
lo mismo de prepararnos y 
buscar a esas tres personas, 
que habrán de participar en 
la conquista del triunfo del 
priismo nayarita en el próximo 
proceso electoral”. 

Por último el dirigente 
priista señaló, “nos estamos 
preparando para encontrar 
a nuestros pre candidatos, 
vamos a buscar que participe 
todo aquel que tenga interés 
y que reúna los requisitos 
estatutarios, y que tenga 

una identificación de trabajo 
con nuestro partido, y  que 
sean candidatos competitivos 
para garantizar el triunfo 
del partido tricolor, ya que 
en referencia está el año 
2012 donde ganamos todo, y 
nuestra meta será ganar este 
proceso electoral del 2015”.

Se manifestaron los burócratas del 
estado en once cruceros de Tepic 
y pidieron incremento salarial.

El PRI aceita la maquinaria 
para el proceso electoral 
federal 2015:  Ríos Lara 

*Habrá una reunión previa, dijo.
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Empleo y desarrollo económico 
con la llegada de nuevas 

empresas: Roberto Sandoval 

Reciben legisladores propuestas de reforma 
por parte de profesionales del derecho 

9

“Las diputadas y diputados seremos cuidadosos de analizar las propuestas, 
y así tener una administración y procuración de justicia que sea enriquecida 

por un marco jurídico acorde a la dinámica social que se vive en Nayarit”, 
diputado Jorge Humberto Segura López. 

*En mesa de análisis para integrar agenda legislativa

Tepic.- Ante la presencia de 
diputadas y diputados de todos los 
Grupos y Fracciones Parlamentarias 
que integran la Trigésima Primera 
Legislatura, este miércoles en la Sala 
de Comisiones “General Esteban 
Baca Calderón” de la  Cámara de 
Diputados, se realizó la Mesa de 
Análisis con las Organizaciones de 
Abogados del Estado de Nayarit, 
dando continuidad al proceso de 
elaboración del Plan de Desarrollo 
Institucional 2014-2017 para la 
integración de la Agenda Legislativa, 
de las estrategias generales y líneas 
de acción a las que se sujetará el 

Congreso para el mejor desempeño 
de sus atribuciones.

Al dar su mensaje de bienvenida, 
el Presidente del Congreso del 
Estado, diputado Jorge Huberto 
Segura López, agradeció el interés 
de los profesionales del derecho de 
acudir al llamado y ser partícipes 
de la integración del Plan de 
Desarrollo Institucional, pues 
como especialistas de la ciencia 
del derecho, tienen una posición 
privilegiada de ser conocedores de 
las normas jurídicas desde el punto 
de vista técnico y por sus resultados, 

y de cuales ordenamientos requieren 
ser modificados por parte del Poder 
Legislativo. 

“Las diputadas y diputados 
seremos cuidadosos de analizar 
las propuestas aquí formuladas 
a fin de que el resultado del 
proceso de consulta que se está 
realizando, sea productivo y abone 
al perfeccionamiento de las normas 
jurídicas en la entidad, para que 
la administración y procuración de 
justicia, y el ejercicio de gobierno, 
sea enriquecido por un marco 
jurídico acorde a la dinámica social 
que se vive en Nayarit”, remarcó.

La empresa japonesa Sumitomo —dedicada 
al ensamble de arneses automotrices y que 
recientemente inauguró una segunda planta 
en Tepic— emplea actualmente a dos mil 
nayaritas, quienes cuentan con seguridad 
social y todas las prestaciones de ley, y 
tiene proyectada la generación de más de 
cinco mil empleos, en distintos puntos de la 
entidad, informó el Secretario del Trabajo, 
Federico Gutiérrez Villalobos.

“Sumitomo será punta de lanza para que 
otras empresas se instalen en nuestro estado, 
gracias a la seguridad y certeza jurídica que 
hoy se vive en Nayarit; los japoneses están 
muy contentos por la calidad de mano de 
obra, la aceptación y la gestión importante 
del Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 

para que esta empresa japonesa pueda 
expandirse y contribuya al desarrollo 
del estado”, indicó.

Gutiérrez Villalobos agregó que se 
tiene proyectada la creación de más 
de cinco mil nuevos empleos, por lo 
que se trabaja en la posibilidad de 
instalar plantas satélites en algunos 
de los municipios, inicialmente en la 
zona sur del estado.

Esta empresa japonesa, que labora 
de lunes a viernes, además de un 
empleo digno, brinda a cada uno 
de sus trabajadores servicio médico 
permanente, así como apoyos en despensa 
y transporte. 

El Gobernador de la Gente continuará 
gestionando la inversión en Nayarit para 
mejorar el desarrollo y para que cada una 

de las familias en Nayarit vea reflejado el 
crecimiento económico en sus bolsillos, 
finalizó el entrevistado.

En el desarrollo de esta mesa 
de análisis, los profesionales del 
derecho plantearon cada una de sus 
propuestas legislativas en distintos 
ámbitos, tales como civil, penal, 
mercantil, familiar, de los que se 
destacan el perfeccionamiento en 
la defensa del menor y la familia, 
concentrar la legislación familiar 
en un solo código, reformar el 
código civil para ejecutarlo en 
juicios orales, adecuar el delito 
de usura en el ámbito mercantil, 
así como aplicar los juicios orales 
en materia familiar y mercantil.

Más de las  propuestas 
presentadas por los abogados 
nayaritas de distintas organizaciones, 
son las referentes a reformar el 
código de procedimientos civiles, 
revisar de forma minuciosa el marco 
legal de Nayarit para actualizarlo 
y desechar ordenamientos 
inoperantes, la colegiación  de 
abogados, reformar el arancel del 
gremio, reformar el código penal en 
materia de delitos de tránsito para 
elevar la pena y multa a personas 

que provoquen accidentes en 
estado de ebriedad o por el uso 
del celular cuando conducen.

Del mismo modo se presentó la 
propuesta de legislar para que el 
Instituto de Defensoría de Oficio 
dependa del Poder Judicial, así 
como la necesidad de establecer 
convenios con el Poder Legislativo 
para revisar el ordenamiento 
jurídico vigente y obtener normas 
de calidad y eficaces.

En el marco de este encuentro, 
los representantes populares 
nayaritas de todos los Grupos 
y Fracciones Parlamentarias de 
todas las corrientes políticas 
que convergen en la Trigésima 
Primera Legislatura, expresaron 
su preocupación e interés de 
trabajar de manera coordinada para 
que se logren ejecutar reformas 
que fortalezcan y garanticen 
una justicia pronta y expedita en 
todos los ámbitos; tanto familiar, 
penal, mercantil, administrativo, 
de convivencia, fiscal y laboral.
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•	 Con	apoyo	de	Sedesol	estatal	y	SPPP	se	analizó	el	cierre	de	ejercicio	
2014  con acciones y programas ejecutados en los ayuntamientos.

Política10

Resuelven magistrados de la Sala 
Penal del TSJ 42 expedientes

Encabeza Liliana Gómez 
reunión con alcaldes nayaritas

Durante la décima quinta sesión 
pública ordinaria de la Sala Penal 
del Tribunal Superior de Justicia se 
resolvieron 42 tocas o expedientes 
de segunda instancia, relacionados 
con sentencias definitivas de jueces 
de primera instancia.

De las sentencias mencionadas, 
31 fueron confirmadas por los 
magistrados integrantes de la Sala 
Penal, se modificaron cinco y tres 
fueron revocadas; otras dos se 
declararon insubsistentes a causa 

de irregularidades procesales, por 
lo cual se ordenó la reposición del 
proceso de primera instancia, y 
en el caso restante dicho cuerpo 
colegiado consideró que no tenía 
competencia legal para resolver.

Los expedientes resueltos en 
la sesión de la Sala Penal se 
relacionan principalmente con 
los delitos de robo calificado, con 
quince casos; delitos de tránsito 
(cinco casos) y daño en propiedad 
ajena culposo, con cuatro; el resto 

se relaciona con otros delitos.
Además, respecto de los asuntos 

resueltos por los magistrados 
se remitieron cinco oficios de 
libertad absoluta en beneficio de 
igual número de detenidos, otros 
cinco que ratifican sentencias de 
libertad dictadas por los jueces 
de primera instancia y tres más 
de libertad administrativa para 
el mismo número de justiciables; 
de igual forma se envió un oficio 
a la Dirección de Tránsito del 
Estado para suspender la licencia 
de manejo de automóviles a un 
sentenciado.

La Sala Penal del Tribunal 
Superior de Justicia está integrada 
por los magistrados Jorge Armando 
Gómez Arias (presidente), Óscar 
Saúl Cortés Jáuregui y Thoth Aldrin 
Lomelí Aguilar; el secretario de 
acuerdos es el licenciado Juan 
Carlos Delgadillo Cruz.

Tepic.- Con el objetivo de apoyar 
a los ayuntamientos nayaritas, y 
garantizar de esta forma un buen 
cierre de ejercicio 2014, la mañana 
de este miércoles la delegada de 
Sedesol Liliana Elizabeth Gómez 
Meza encabezó reuniones con 
presidentes municipales, con 
quienes analizaron avance de 

obras y acciones de programas 
federales de la dependencia a 
su cargo, y evitar observaciones 
durante el próximo año.

Acompañada por la Secretaria 
de Desarrollo Social del gobierno 
del estado Cora Cecilia Pinedo 
Alonso, y personal tanto de la 

delegación de Sedesol como 
de la Secretaría de Planeación 
Programación y Presupuesto 
(SPPP), la funcionaria federal 
dejó claro que con esto se 
garantizará el respaldo total para 
los alcaldes, pues trabajando 
unidos se cumplirá la Política Social 
de Nueva Generación enfocada 

En su décima tercera sesión 
ordinaria, la Sala de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit, integrada 
por los magistrados Rafael 
Pérez Cárdenas (presidente), 
Manuel Salinas Solís y Ana Isabel 
Velasco García, resolvió veintiuna 
apelaciones a sentencias de 
jueces de primera instancia.

En la sesión en que fueron 
asistidos por la secretaria de 
acuerdos Martha Elva Vega 
Vargas,  los  magis t rados 
confirmaron doce sentencias 
de primera instancia, modificaron 
cinco, revocaron una y en dos 
casos ordenaron la reposición 
de procedimiento; respecto de 
la sentencia restante se declaró 

la incompetencia para resolver, 
por lo cual se deberá remitir a 
la sala unitaria en turno.

De los asuntos resueltos, 
siete corresponden a la materia 
penal, seis a la materia familiar, 
seis son de carácter civil y dos 
de justicia para adolescentes.

En uno de los casos de la 
materia familiar, los magistrados 
ordenaron la reposición de 
procedimiento para que en el 
respectivo juzgado de primera 
instancia se atendiera al principio 
de interés superior del menor y 
se determinaran los periodos 
de convivencia con uno de sus 
padres, incluyendo los periodos 
vacacionales.

 Veintiuna resoluciones de la 
Sala de Jurisdicción Mixta del 
TSJ, en su 13ª sesión ordinaria
*Una modifica sentencia de juzgado para 
garantizar convivencia de menor con uno 

de sus padres

*Por robo calificado y delitos de tránsito, la mayoría de las 
apelaciones resueltas

a las familias que menos tienen.
“Así nos han instruido tanto 

el presidente de la República 
como la Maestra Rosario Robles, 
pues todos buscamos un mismo 
objetivo que es el de seguir 
llevando beneficios a todo el 
estado, es por eso que hoy a 
través de estas sesiones le damos 
atención personalizada a cada 
administración para hacer un 
buen cierre de ejercicio 2014”, 
dijo la delegada..

D u r a n t e  s e s i o n e s  d e 
aproximadamente una hora con 
cada administración municipal, se 
evaluaron temas relacionados con 
las Matrices de Inversión y Acciones 
del Fondo de Aportaciones 

para la Infraestructura Social, 
acciones donde part ic ipan 
distintas dependencias pero son 
coordinadas por la delegación 
de Sedesol, para de igual forma 
solventar la documentación en 
los ejercicios de obra dentro de 
los municipios.

Asimismo Liliana Gómez indicó 
que este mismo acercamiento 
sirvió para la planeación de obras 
del ejercicio 2015, en todas las 
acciones que se relacionan los 
programas federales de Sedesol 
como el de Desarrollo a Zonas 
Prioritarias y la estrategia de 
la Cruzada Nacional Contra el 
Hambre, para mejorar la calidad 
de vida de los que menos tienen.
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La llama triple se presenta con éxito en Nayarit

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

La Llama Triple es un espectáculo 
presentado por Nierika teatro oriundos 
de Michoacán y quienes con la 
idea de traer su trabajo a Nayarit, 
realizaron con bastantes éxito distintas 
presentaciones.

La puesta en escena es de 
contenido multidisciplinario entre 
poesía, poesía autóctona, danza y 
música, se divide en dos partes, la 
primera en la tradicional y la segunda 
en contemporáneo.

Con una corta temporada, se 
presentaron en cena – show, en el 
restaurant Los Tulipanes del Hotel 
Tepic en el centro de la ciudad.

Posteriormente hicieron un par 
de presentaciones más en diversos 
festivales de la capital Nayarita. Cabe 
destacar que parte de esta compañía, 
iniciaron su desarrollo académico en 
la ciudad por lo que la expectativa de 
estar en la tierra que los vio crecer 
era bastante grande.
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Constató que la construcción del puente de Jalcocotán,  la cancha 
de usos múltiples en Tecuitata, y otras obras más que están en 

proceso, pronto concluirán

12

Presenta Gobierno de la Gente Estrategia 
Integral de Promoción Turística 2015

San Blas, Nayarit.- El alcalde de San 
Blas, antes de partir nuevamente a la 
ciudad de México a “tocar puertas” en la 
federación, en la Cámara de Diputados 
Federal y en la de Senadores, para traer 
más obras y programas al municipio, 
recorrió muchas de las obras que gracias 
a ese trabajo intenso de gestión están 
en construcción a punto de concluirse.

“Layín”, como siempre, se dio tiempo 
para detenerse población por población 
a saludar a sus habitantes y escuchar 
sus necesidades. Es fácil para los 
sanblaseños reconocer a su alcalde 
porque siempre viaja en su Tsuru,  
saludando y recibiendo el saludo de 
la gente.

Visitó la comunidad de Jalcocotán 
en donde se construye un puente con 
una inversión de por arriba del millón 
de pesos que a causa de las fuertes 
crecientes del arroyo, desde junio del 

2014 quedó inservible.

Constató con mucho agrado que 
esta obra de urgente necesidad lleva 
un 70 por ciento de avance y se prevé 
que en los primeros Eneros del 2015 
esté lista. Y para que los productores 
del campo y los habitantes, no estén 
preocupados porque otra corriente de 
agua pueda volverlos a incomunicar, 
“Layín” dispuso que esta vez no se 
construyera de concreto, sino, de acero, 
para que quede firme y duradero.

Lo acompañó el muy reconocido y 
activo regidor de Jalcocotán, Guadalupe 
García Montes, mejor conocido como 
“El Cuate”, quien junto con la población 
agradeció a “Layín” el que a pesar de que 
le dejaron las “arcas” de la Presidencia 
vacías, hizo el esfuerzo de una manera 
y otra para sacar del cajón, el millón 
de pesos que se requirió.

“El Amigo Layín”, preocupado por 

promover el deporte 
que aleje de los vicios, 
a niños y jóvenes, visitó 
también la comunidad 
de “Tecuitata” donde 
se rehabilita la cancha 
de usos múltiples y se 
construye una gran 
techumbre, para que 
aún bajo la lluvia y el 
sol puedan practicar 
sus actividades.

C u a n d o  l l u e v a 
y haya fiestas en la 
comunidad, las familias 
podrán permanecer más 
tiempo sin preocupación 
alguna porque el lugar 
estará cubierto, no sólo 
con techumbre, sino 
que también con una 
protección por el lado 
de la carretera.

“Layín” supervisa avance de obras

El Gobierno de la Gente, 
por medio de la Secretaría 
de Turismo, presentó este 
miércoles la Estrategia Integral 
de Promoción Turística 2015, 
en la que se destaca la 
continuación de la promoción 
conjunta Vallarta-Nayarit 
y SmartBox, entre otras 
acciones.

Con esta estrategia se 
pretende atraer este año 
un total de 2 millones 350 
mil turistas a Nayarit, que 
representan una derrama 
económica de mil 200 millones 
de pesos, informó en la 

presentación el Secretario de 
Turismo en el estado, Rodrigo 
Pérez Hernández.

“Contamos con cifras 
h i s t ó r i c a s  e s t e  a ñ o : 
llegamos a mil millones de 
derrama económica y ahora 
presentamos lo que viene para 
el 2015; esta temporada alta 
en Nayarit va a representar 
muchas cosas, de diciembre 
hasta marzo vamos a tener 
muchos turistas, mucha 
inversión y exposición a 
nivel global”, comentó Pérez 
Hernández.

En la presentación, el 

funcionario informó que el 
Gobierno de la Gente ha 
invertido 250 millones de pesos 
en el rescate de comunidades 
turísticas; asimismo, se 
edificaron 15 mil cuartos de 
hotel, y la entidad cuenta con 
10 playas limpias; además, 
ocupa el primer lugar en 
c r e c i m i e n t o 
de inversión 
privada.

P o r  o t r a 
parte, en Nayarit 
se realizaron 
60  even tos 
t u r í s t i c o s 
nacionales e 
internaciones, 
d e r i v a d o 
de l  t raba jo 
emprendido por 
el Gobernador 
R o b e r t o 
S a n d o v a l 

Castañeda, destacó el 
Secretario de Turismo.

En este sentido, afirmó 
que es clave la seguridad 
que vive el estado, y dijo 
que gracias a ello en el 2015 
seguirá promocionándose a 
Nayarit en todo el mundo con 

la campaña conjunta con el 
estado de Jalisco.

“Da mucho orgullo que 
Nayarit se promocione en 
Londres, Madrid, Berlín, que el 
mundo conozca las riquezas 
naturales y culturales con las 
que contamos”, mencionó. 
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Ixtlán del Río

Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Hoy como 
nunca se siente la presencia del 
Pulgón Amarillo en este municipio, 
los productores de sorgo han llegado 
a la conclusión que solos ellos 
deben de defender sus intereses 
al sentir el poco apoyo de parte de 
las autoridades correspondientes 
ante el abuso de los acopiadores 
que están comprando la tonelada 
de sorgo, muy por debajo de los 
establecido dicen ‘han puesto a los 
coyotes cuidar las gallinas’.

Esta tendencia dicen los afectados 
alterados impactan de manera 
directa en nuestro bienestar, en 
plena temporada de trilla, los 
compradores manifiestan excesivos 

descuentos por humedad lo que hace 
que campesinos disque afiliados a 
la CNC, reniegan de los arreglos 
políticos entre dirigentes y  coyotes, 
a pesar de que el campo está de 
moda, los malos de la película siguen 
utilizando los mismos instrumentos 
para esquilmar a los productores 
de sorgo.

Se vuelve a las andadas y  siguen  
pagando precios de miseria por 
el Sorgo, utilizando el argumento 
que el producto está dañado por 
el uso desmedido de insecticidas 
residuales,  sigue la satanización 
en el campo, actualmente tenemos 
menos capacidad económica, menos 
futuro por la  promesa pronunciada 
en los últimos tiempos, “siembren 
campesinos que les va a ir bien”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Establos 
la Villita, propiedad del dinámico 
empresario y ex candidato a la 
presidencia municipal 
Ramón Parra, impulsa 
el primer campeonato 
de Basquetbol inter 
traileros, como parte de la 
actividades contempladas 
en su programación de 
promoción deportiva entre 
la planta laboral dentro 
del marco de salud y 
mente sana.

Este evento tiene como 
objetivo fundamental, 
generar un espacio de 
recreación y esparcimiento 

entre trabajadores,  esta  importante  
empresa generadora de un buen 
número de fuentes laborables 
en este municipio, aseguro el 
empresario Ramón Parra, quien 

agradece a todos los trabajadores 
y a empresarios que se sumaron a 
esta iniciativa de suma importancia.

La sede de este importante 
evento deportivo es 
la  cancha múl t ip le 
ubicada enfrente de la 
Preparatoria número 
6, en fecha próxima 
estarán participando 
equipos integrados solo 
por traileros, estará en 
juego la reputación de la 
zona sur y la zona norte 
del estado, la quinta 
sureña es conducida 
por El Vaquero mayor 
de Jomulco, quien trae 
ganas de humillar a los 
traileros del norte.

El caos vial agobia a conductores: Roberto Mojarro

A tambor batiente ponen a 
coyotes a cuidar las gallinas

Establo La Villita impulsa el primer 
campeonato de baloncesto ‘Copa Traileros’

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Abordar 
el tema de la vejez, constituye un 
universo complejo que nos remite a 
una diversidad de diversos procesos, 
culturales,  sociales, pero sobre todo 
económico, no se puede asistir a los 
adultos mayores debido al costo que 
este reviste, sin embargo el incansable 
Cuco Miramontes, sigue haciendo lo 
necesario para mantener con decoro 

dicho organismo.

Esto no quiere decir que todo sea 
fácil para el comité que preside, es 
difícil que se de esta asistencia social 
a personas inmersos en situaciones 
de desamparo total o abandono por 
parte de sus familiares, por la falta 
de experiencia de internamiento 
en la vida cotidiana de esta Casa 
Hogar, como vemos se suman nuevos 
cuestionamientos que pueden frenar 

En buena situación están los ancianos 
bajo la tutela de la Casa Hogar

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
profesor Roberto González Mojarro, 
con preocupación nos comenta que 
hace falta un reordenamiento vial 
en esta ciudad, porque el actual 
reordenamiento destantea tanto 
a conductores como peatones, 
preocupa que en el centro se 
reduzcan los carriles por autos 
mal ubicados por gente que no 
encuentra lugar para estacionarse 

para hacer sus mandados.

Existen calles mal ubicadas con 
un solo sentido, lo que ocasiona 
que tenga uno que ir a dar unas 
vueltas increíbles para llevar a los 
alumnos a su centro de estudios, 
existen calles sin palmetas para 
el “uno y uno”, este tipo de mal 
diseño vial afecta al comercio, la 
gente se molesta por los largos 
desplazamientos; ya se platicó 
con el delegado de transito y todo 

sigue igual.

Este tipo de negligencia vial 
genera altas estadísticas de 
accidentes mortales se han 
disparado como consecuencia 
del caótico tráfico que a diario se 
resiente, las quejas ciudadanas, 
no tienen respuesta, comentó el 
titular de la Cámara de Comercio 
local Roberto Mojarro, “seguimos 
confiando en las autoridades para 
resolver esta problemática, a pesar 

de tanta lentitud”.
Cabe hacer mención que son 

varios los conductores de camiones 
de alto tonelaje que por descuido 
utilizan el carril central del boulevard 
universidad son esperados por los 
elementos de tránsito, en lugar 
de dar celeridad al movimiento 
vehicular se dedican a casar 
vunidades automotores locales 
o de turismo en el boulevard 
Universidad, les aplican la vieja 
mordida.
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el proceso de interacción.
Cuco Miramontes, logra con buena 

estrategia imponer nuevo modelo 
dentro de la Casa Hogar, el cual 
apunta a conocer las circunstancias de 
vida que atraviesan los ancianos en 

esta institución de asistencia social, 
con experiencia Cuco Miramontes, y 
expresión creativa logra establecer un 
acercamiento total con los ancianos 
residentes de la casa hogar Nuestra 
Señora de los Ángeles. 
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Se aproxima el cambio de la dirigencia Cenecista
En Tuxpan

* El favorito del campesinado es el dirigente Agrario Javier de Dios Verdín.

Advierten que obra Las Cruces sería violatoria de leyes 
nacionales e internacionales

Alertan por proyecto 
hidroeléctrico en Nayarit

Por: Alfredo López Tovar

Para la gran mayoría de los 
productores del campo del 
municipio de Tuxpan, el líder 
agrario Javier de Dios Verdín es 
el idóneo y el favorito para que 
los represente como dirigente 
de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC).

Como se sabe, el cambio del 

comité municipal campesino 
está a unos cuantos días de 
que se dé y esta importante 
representación política la buscan 
otras personas que en su 
mayoría son cartuchos pero 
re bien quemados. 

Javier de Dios ha demostrado 
con hechos que esta con el 
campesinado y hasta ahora 

es el único que ha buscado el 
bienestar de los productores 
del campo y sus familias, él fue 
quien se traslado a la ciudad de 
México para que se nos pagaran 
los dos pesos por cada kilo de 
frijol, él es quien ha estado 
tocando puertas para que se 
nos otorguen más apoyos tales 
como lo fue la nueva cribadora 
y pulidora de frijol.

No hay vuelta de hoja, si las 
elecciones para elegir al nuevo 
presidente del comité municipal 
campesino en el municipio de 
Tuxpan son democráticas, 
vamos a votar los campesinos 
en su mayoría por de Dios 
Verdín, nos comentaron ahora 
en nuestra reciente visita de 
trabajo por las instalaciones del 
comisariado ejidal de Tuxpan.

Enhorabuena y ojala que la 
próxima selección del nuevo 
comité campesino de la CNC 
sea democrático y no de dedazo.

alfredolopeztovar@
yahoo.com.mx  

CIUDAD DE MÉXICO, Noviembre.- 
La Manifestación de Impacto Ambiental 
aprobada por la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) 
para la construcción del Proyecto 
Hidroeléctrico Las Cruces en la sierra 
de Nayarit es ilegal porque viola leyes 
nacionales e internacionales, advirtió 
la Asociación Interamericana para la 
Defensa del Ambiente (AIDA).

Destacó que ante esta situación 
que vulnera normas ambientales y de 
derechos humanos, informará a instancias 
como la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos, 
dependiente de la 
Organización de 
Estados Americanos 
(OEA), y a los 
relatores Especiales 
de la ONU, ya 
q u e  i n d í g e n a s 
coras, huicholes, 
t e p e h u a n o s  y 
mexicaneros nunca 
fueron consultados, 
ni se obtuvo su 
c o n s e n t i m i e n t o 
prev io ,  l ib re  e 
informado sobre la 
obra de casi ocho mil millones de pesos 
en los términos que establece el Convenio 
169 de la Organización Internacional del 
Trabajo (OIT) y la Declaración de las 
Naciones Unidas sobre los Derechos 
de los Pueblos Originarios.

Apenas el 18 de septiembre pasado, 
la Semarnat emitió una sorpresiva 

resolución a favor de la construcción de la 
presa con una cortina de 188 metros de 
altura sobre el río San Pedro Mezquital, 
a pesar de las opiniones en contra de 
científicos, instituciones académicas e 
instancias del propio gobierno federal, 
como la Comisión Nacional de Acuacultura 
y Pesca (Conapesca) y la Comisión 
Nacional para el Conocimiento y Uso de 
la Biodiversidad (Conabio).

En su oportunidad, el Instituto de 
Ecología de la UNAM afirmó que la 
Manifestación de Impacto Ambiental 
presentada por la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) carecía de rigor técnico 
y científico, ya que contenía graves 
deficiencias conceptuales, meteorológicas 
y de integración.

Además de que no existía una evaluación 
cabal de los posibles impactos sobre 
Marismas Nacionales, hogar de 20 por 
ciento de los manglares de México, 
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ecosistema clave para la mitigación del 
cambio climático, la migración de aves 
del Pacífico y la generación de recursos 
pesqueros.

La Conapesca emitió una opinión 
técnica contra el Proyecto Hidroeléctrico 
Las Cruces, por considerar que su 
construcción “tendría efectos negativos 
sobre la pesca, los ecosistemas costeros 
y los recursos biológicos acuáticos en el 
estado de Nayarit”.

El órgano desconcentrado de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) advirtió que uno de los mayores 
impactos que se generarían al reducir y 
modificar la aportación de agua dulce y 
nutrientes del cauce del río San Pedro 
Mezquital a la zona de humedales de 
Marismas Nacionales, a la Laguna 
Grande de Mexcaltitán, al Estero Grande 
y a Boca de Camichín sería la caída 
drástica de la producción pesquera en 
el estado de Nayarit y, probablemente, 
al sur de Sinaloa.

Al ser consultada por la Semarnat, 
la Conabio lamentó que en México se 
insista en obras como la hidroeléctrica 

Las Cruces, con una capacidad neta de 
240 megawatts al año, “que está muy 
por debajo de otras presas del mismo 
tamaño”.

Según el proyecto, 14 sitios ceremoniales 
de coras y huicholes quedarían bajo el 
agua, así como las comunidades de San 
Blasito y Saycotal.

Lic. en Derecho Titulado José Luis 
Castro Bustos, Maestre y Estudioso de 
la Constitución Política Mexicana.

 
Petición

Académicos y organizaciones se 
pronunciaron en contra del proyecto en 
Nayarit.

Más de 50 académicos y casi 80 
organizaciones pidieron al presidente 
Enrique Peña Nieto y al titular de Semarnat, 
Juan José Guerra Abud, revocar la 
autorización otorgada para la construcción 
de la Hidroeléctrica Las Cruces.

El pronunciamiento en contra del 
proyecto fue recibido por la Dirección 
General de Atención Ciudadana de la 
Presidencia de la República, en Palacio 
Nacional.
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Seguirá lloviendo en la zona norte de 
Nayarit por zona de inestabilidad: Alaniz 

No se afectó el campo por las 
recientes lluvias: Desarrollo social

Capacitan a personal de seguridad 
pública de Acaponeta y Huajicori

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA. De  manera 
teórica-práctica, personal de la 
Dirección de Seguridad Publica 
de los municipios de Huajicori y 
Acaponeta están recibiendo un 

curso de capacitación denominado 
“Técnicas y Tácticas de Intervención 
Policial “que se realizara durante 
ocho días en la cabecera municipal 
de Acaponeta, concretamente 
en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”. 

Correspondió a Gerónimo Cossío 

Orozco, Secretario de gobierno 
municipal; quien en representación 
del alcalde Malaquías Aguiar 
Flores, asistió a la apertura del 
adiestramiento a los integrantes 
de ambas corporaciones policiacas 
de la zona norte del Estado. 
El funcionario manifestó que 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

A C A P O N E TA . - 
Debido a la zona de 
inestabilidad ubicada 
en el océano Pacífico 
y a 500 kilómetros de 
San Blas que produce 
una baja presión que 
hasta el día martes 
se consideraba con 
un 10% de probabilidad de convertirse en 
un desarrollo ciclónico, que afectaría a toda 
la zona norte de Nayarit, ocasionó fuertes 
precipitaciones, sobre todo para los municipios 
de Acaponeta, Tecuala, Rosamorada, Tuxpan, 
Ruiz y San Blas.

Afortunadamente fuertes vientos que se 
han presentado en la región impiden que esa 
inestabilidad se convierta en una tormenta 
tropical, pero hay que advertir que se trasladaba 
ese mismo martes avanzando hacia el norte 
y con ruta a la zona norte de Nayarit está 
aproximadamente a 320 kilómetros (km) al sur de 
Cabo San Lucas, Baja California Sur, tenía vientos 

de 35 kilómetros 
por hora (km/h), 
rachas de hasta 
55 km/h y pereció 
semi-estacionario 
en las últimas horas. 

Para el miércoles 
los remanentes 
de esa zona de 
inestabilidad, que 
se loca l izan a 
60 kilómetros al 

suroeste de Cabo Corrientes, Jalisco, y a 240 
km al oeste-noroeste de Manzanillo, Colima, 
ocasionarían efectos en el occidente del país, 
por lo que se prevén lluvias fuertes (de 25 a 50 
mm) en municipios de Nayarit, Colima y Jalisco.

Por su parte el Director de Protección Civil 
en el municipio de Acaponeta, C. Germán 
Alaníz Quiñones, reporta que los niveles del 
río Acaponeta no reportan ningún problema, 
ya que luego de la fuerte creciente de la 
semana pasada, todo volvió a la normalidad 
y que, incluso, ya no se hacen las medidas al 
nivel pues este en las últimas horas apenas 
superó el metro y medio de altura, lo que no 
representa ningún riesgo para la población.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- En realidad fueron 
mínimos los daños a la agricultura con 
el paso de las lluvias que se presentaron 
primero con la llegada de la tormenta “Vance” 
y por el sistema de inestabilidad presente 
en la zona occidental del país y que dieron 
origen a fuertes y constantes lluvias, así 
lo expresa el Director de Desarrollo Rural 
del municipio de Acaponeta, Ing. Marcial 
Leonardo Lizárraga Mora, ya que, insiste, 
según los reportes de la Sagarpa, en la 
región solo un 3% de los productores 
que no atendieron las 
recomendaciones de no 
sembrar, se vieron afectados, 
pues el fertilizante y la propia 
semilla se perdieron debido 
a la gran cantidad de agua 
y los que se abstuvieron 
de sembrar, esperaran al 
día 20 de noviembre fecha 
en que tienen como límite 
para sembrar en el caso 

de los frijoleros, explica el funcionario 
que en caso contrario muchos de los 
agricultores se cambiarán al cultivo del 
sorgo, pues los períodos de siembra de 
esta semilla se pueden alargar hasta el 
mes de enero.

Comenta el Ing. Lizárraga, que los 
verdaderamente beneficiados con las 
lluvias son los ganaderos, que verán 
muy verdes y crecidos sus agostaderos 
y reducirán los suplementos para sus 
reses, lo que redituará en un efectivo 
ahorro y mayores ganancias de peso de 
los animales.
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esta gestión se realizó ante el 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda, quien a 
su vez emitió instrucciones para 
que a través de la Procuraduría 
Fiscal de Nayarit, personal de la 
agrupación brindara la capacitación 
a elementos de Seguridad Publica 
y fortalecer sus conocimientos 
para mantener el orden social en 
esta región. 

El curso taller es impartido por 
Exiquio Bernal Leyva, elemento 
que tiene amplia experiencia 

profesional en la corporación 
policiaca y está dando a conocer 
el papel fundamental que tienen 
el personal de Seguridad Publica 
para los habitantes de un municipio, 
ya que de ellos depende que 
exista bienestar en cada una de 
sus familias. 

El instructor informó que este 
curso constará de dos días de 
teoría y seis de práctica y que es el 
primer taller, ya que posteriormente 
se impartirá uno relacionado 

con juicios orales 
y medicina táctica, 
q u e  s e r v i r á n 
para cont inuar 
construyendo una 
mejor seguridad 
para la sociedad. 
En el acto estuvo 
presente la cabeza 
de la corporación 
m u n i c i p a l  d e 
Acaponeta ,  C . 
Mart ín  Cedano 
Guízar.
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ecualaT
Pedro Bernal/ 

Gente y Poder 

TECUALA. -  E l 
doctor José Luis 
A l o n s o  R o m e r o 
director de servicios 
de salud municipal, del 
XXXVI ayuntamiento 
local, en coordinación 
con personal del 
hospital integral y la 
dirección de obras 
públicas municipales, 
dieron el arranque de la 
campaña de descacharrización, 
este miércoles en punto de las 
8:00 de la mañana,  intensificando 
este programa en las colonias 
de la ciudad y visitando los 
hogares primeramente en la 
colonia las Brisas, la regidora 
Álica Abigail Rodríguez Macías, 
platicando con los vecinos de 
la colonia antes mencionada y 

explicándoles lo saludable que 
es tener patios limpios, libres de 
llantas, botellas de diferentes 
materiales, sin inutilidad, y 
previniendo a la vez que sean 
receptores de agua sucia 
que generan la enfermedad 
del dengue, creándose así el 
mosquito transmisor.

La doctora, “Catita” como 
cariñosamente la llaman sus 

pacientes tuvo 
una participación 
importante, al ir 
también por un 
lado del camión 
d e  v o l t e o , 
recogiendo todo 
tipo de material 
que pudiera ser 
generador del 
virus, os habitantes 
de este municipio 
ven con agrado 
estas acciones 
tan importantes 

en beneficio de su salud, 
implementadas por el presidente 
de la gente Lucio Santana 
Zúñiga, quien con amor a su 
pueblo ejecuta esta acciones tan 
importantes, y depositando toda 
su confianza en su equipo de 
trabajo gubernamental haciendo 
por Tecuala “#el Orgullo de su 
Gente”.

Ayuntamiento de Tecuala en 
coordinación con los Servicios de Salud 
arranca campaña de descacharrización

16
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AYOTZINAPA Y EL VACÍO DE PODER

17

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Vialidades en 
pésimas condiciones fue lo que 
dejó la pasada administración 
municipal, a pesar de contar 
con los apoyos necesarios no 
se hicieron bien los trabajos en 
algunas importantes vías de 
comunicación hacia los poblados 
vecinos, así lo comentan los 
encargados que llevan a cabo 
el trabajo de reconstrucción, 
todo esto bajo las indicaciones 

del C. presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, quien 

preocupado por todas estas 
anomalías, de los malos trabajos 
que se realizaron en el pasado 
gobierno municipal.

Sin embargo para Lucio 
Santana es un reto que acepta 
y lo ejecuta en lo más pronto 
posible respondiendo así a 
las continuas quejas que los 
ciudadanos le hacen llegar, 

por la incomodidad y los 
trabajos que tienen que sortear 
ante estos malos trabajos 
en las diferente vialidades 
de la ciudad, además ya 
encaminado a reparar todo lo 
mal hecho, los trabajadores del 
actual ayuntamiento municipal 
recibiendo indicaciones del 
primer edil se dan la tarea de 
reparar o en su defecto de 

cambiar las luminarias de ese 
boulevard con salida al Filo, 
quedando totalmente iluminado 
para mejor seguridad de todos 
los ciudadanos que transitan a 
pie o en sus vehículos todos los 
días por esa importante vía de 
comunicación, convirtiéndose 
así en un espacio digno de 
Tecuala, para ser el Orgullo 
de su Gente.

POR ROY BARBA/ GENTE Y 
PODER  

TECUALA.  Los sucesos acontecidos 
en los últimos días, primero en el estado 
de guerrero y después en todo el país, 
nos dan un margen amplio a la reflexión. 
reflexiones que se han mal enfocado en 
todas partes, es muy fácil justificarnos 
como sociedad y arremeter en contra 
de nuestro ya de por si deslegitimado 
sistema de gobierno.

Hace unos días en una plática de 
banqueta que tuve la oportunidad de 

sostener con quien fuera en su momento 
distinguido líder militar en nuestro 
ejército, el  mencionaba la necesidad 
de un golpe de estado para poder 
retomar el rumbo como nación. yo sé 
que en estos momentos muchísimos 
de los mexicanos creen rotundamente 
en ello, y hasta cierto punto estoy de 
acuerdo con esta visión, sin embargo,  
mis cuestionamientos hacia dicha postura 
son bastantes, alguien en este momento 
me podría decir; ¿qué sigue? ¿cuál será 
el rumbo que tome nuestra nación?

La democracia al día de hoy sigue 
siendo el modelo a seguir 
en cuanto a organización 
y representatividad se 
refiere, hablamos todo 
el t iempo de que la 
democracia no existe en 
nuestro país, pero yo 
más bien creo que en 
nuestro país y en todo el 
mundo la democracia, es 
en este momento la única 
solución política ante la 

En Tecuala se reconstruyen vialidades 
con muy mala calidad en los materiales 

“CONSECUENCIAS SOCIALES”

desorganización social.
Durante los últ imos años esta 

democracia ha mostrado signos evidentes 
que nos deberían hacer estar planteando 
nuevas alternativas, pero la comodidad 
que hemos adquirido como sociedad, 
de tener todos los cuestionamientos al 
alcance de un clic, nos han vuelto cada 
vez más, seres  incapaces de afrontar la 
realidad política y social de una manera 
objetiva.

¿O acaso alguien sabe que sigue 
después de un golpe de estado? en un 
país como el nuestro y con los vicios de 
nuestra sociedad, lo más probable es que 
sirva para repetir los patrones que hemos 
adoptado desde los inicios de nuestra 
etapa como nación independiente. es 
fácil hablar de lucha, pero que difícil es 
hablar de soluciones, lamentablemente 
como ya lo dije somos ciudadanos 

cómodos con nuestra realidad, y si en 
este momento estamos proponiendo un 
estallido social, estoy seguro que de 
llevarse a cabo, dentro de 3 o 4 años 
estaríamos en circunstancias iguales o 
parecidas a las actuales.

Ayotzinapa es el ejemplo y la imagen de 
algo que debemos cambiar, y dedicamos 
horas y horas a buscar culpables, como 
si ellos fuesen a darnos la respuesta 
a todos nuestros cuestionamientos. el 
estado mexicano no es una problemática 
de forma, es una cuestión de fondo, 
donde en base a su sociedad puede 
encontrar las soluciones.

“Ayotzinapa vive y deberá vivir en la 
memoria de todos los mexicanos, pero 
ojala y viva siempre como el detonante 
de un cambio en nuestro sistema político 
y no como una cacería de brujas más”.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- El equipo de los 
Leones de Tecuala se crecen 
fuera de su casa y le ponen 
tremenda tunda  al líder en 
el standing, Tabaqueros de 
Santiago al son de 9- carreras 
a 1- la noche de este miércoles 
Leones visitó a los Tabaqueros 
de Santiago en el estadio 
Revolución y ganó ese gran 
juego al liga-mayorista Daniel 
Guerrero, oriundo del  Limón 

cabecera de este municipio con 
el marcador antes mencionado.

Por Tecuala hubo un gran 
slam el cual produjo 3 carreras 
de las 9- que se produjeron, 
los aficionados Tecualenses 
esperan que el equipo de 
casa se meta de lleno en la 

pelea y se coloque en un buen 
lugar en el standing de la liga 
del noroeste y esta noche del 
jueves jugará contra su acérrimo 
rival deportivo Cachorros de 
Acaponeta, “VAYAMOS TODOS 
AL ESTADIO DE ACAPONETA 
APOYAR A EL EQUIPO DE 
CASA LEONES DE TECUALA”.

Los Leones de Tecuala ganan 9 
carreras por 1 al líder de la Liga del 
Noroeste, Tabaqueros de Santiago

18

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313



Jueves 13 de Noviembre de 2014

Jueves 13 Noviembre  de 2014• www.genteypoder.com • No. 1587

Compostela

•	 En	cuanto	a	ello,	su	titular,	Tomás	Rodríguez	Sánchez,	dijo	que	el	propósito	
fundamental	de	pintar	de	color	amarillo	las	banquetas	y	machuelos	en	esquinas	es	con	el	
interés	de	prevenir	accidentes	y	que	los	conductores	tengan	visión	al	cruzar	las	calles	con	

seguridad	y	sin	obstáculo	alguno	para	transitar.		

*En Compostela

Será más competitivo y autosustentable

Delegación de Tránsito pone en 
marcha programa de señalización vial   

Con inversión federal se potencializará 
imagen de Jala como pueblo mágico

Compostela.- Por Donkey—Previo 
al arranque de las fiestas religiosas  
del Señor de la Misericordia y con el 
objetivo de evitar que los conductores 
de vehículos se estacionen en las 
boca-calles y no se obstruya la 
vialidad, la Delegación de Transito 
que preside  Tomás Rodríguez 
Sánchez, puso en marcha los 
trabajos de señalización en color 
amarillo en banquetas y machuelos, 
en cuya jornada participa personal 
de esta dependencia y  propietarios 
de grúas.

 En cuanto a ello Rodríguez 
Sánchez dijo que la implementación 
de señalamientos en banquetas 
y machuelos es también con el 
interés de prevenir accidentes y 

que los conductores tengan visión 
al cruzar las calles con seguridad 
y sin obstáculo alguno.

 Dijo que los trabajos se 

señalización de zona prohibida 
actualmente se realizan por la 
calle Jiménez y concluirán hasta 
conectar con la Calzada Gilberto 
Flores Muñoz y con ello agilizar el 
tránsito vehicular de norte a sur por 
ser una importante vía de acceso 
a la ciudad. 

Rodríguez Sánchez indico 
que esta labor continuara por 
las principales calles y el centro 
histórico, donde además pintar de 
color amarillo  las zonas prohibidas 
para estacionamiento de vehículos, 
se reactivara el sistema conocido 
como “Uno y Uno” en diferentes 
puntos de esta ciudad no solo con 
el fin evitar los embotellamientos 
que se presentan, sino contribuir 

a que no se susciten 
accidentes viales. 

S e ñ a l ó  q u e 
con base a las 
recomendac iones 
de  l os  p rop ios 
automovil istas se 
decidió arrancar con 
estas medidas, en 
virtud de que las boca-
calles son utilizadas 
como estacionamiento 
con lo cual no se 
obstruye el tránsito 
vehicular, sino también se pone en 
riesgo la seguridad de los peatones.

El Delegado de Transito, además 
de agradecer el apoyo de los 

hermanos Vallejo para realizar la 
señalización amarilla,  aseveró 
que seguirá trabajando en este y 
otros aspectos que propicien más 
fluidez vehicular y fomentar en la 
ciudadanía una mejor cultura vial.

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—
Al reunirse en el recinto legislativo de 
San Lázaro con diputados integrantes 
de la Comisión de Turismo, presidida 
por la diputada federal, Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, en su calidad 
de secretaria, el subsecretario de 
Innovación y Desarrollo Turístico de 
la Secretaría de Turismo (SECTUR), 
Carlos Manuel Joaquín González, 
señaló la necesidad de invertir y 
regular a los 83 Pueblos Mágicos, 
entre los que se encuentra el municipio 
de Jala, para que puedan aspirar a 

ser competitivos y autosustentables.
En dicho encuentro, se informó 

que casi cuatro millones de turistas 
visitan los Pueblos Mágicos del país, 
con una derrama económica de 
seis mil 941 millones de pesos, que 
impactan directamente a dos millones 
de pobladores de estas localidades.

En su presentación, los legisladores 
federales escucharon la presentación 
del programa por parte de Joaquín 
González, quien refirió la necesidad 
de que se invierta inicialmente en los 
pueblos mágicos que existen en el 

país, para que, posteriormente, dichas 
localidades no requieran de recursos 
adicionales y puedan subsistir con su 
propia derrama económica, generada 
por el turismo.

 “Entendemos que es la mejor 
manera de poder promover el turismo 
de México; el Pueblo Mágico reúne 
prácticamente todas las características 
y requisitos que México tiene para 
competir a nivel mundial en cuanto 
a llegada de turistas”, dijo.

Por su parte, la legisladora federal 
afirmó que a partir del próximo año, 
el municipio sur de Jala recibirá 
apoyo económico para impulsar su 
promoción y actividad, y mejorar 
la infraestructura e imagen urbana 
de la localidad, generando grandes 
beneficios a la población, misma 

que deberá cumplir con determinados 
requisitos que implica su certificación 
como pueblo mágico tales como el 
tener un programa de desarrollo 
turístico definido, que cuente con un 
directorio de prestadores de servicios 
turísticos, con conectividad y cercanía 
a los centros urbano de distribución.

Así como contar con atención 
médica y seguridad, así como planes 
para regular el comercio en la vía 
pública, y la imagen del pueblo, y 
sea el lugar idóneo que el turismo y 
los nayaritas visiten con gran agrado.

Dijo además que con este programa 
también se fomenta el interés de las 
autoridades estatales y municipales 
para conseguir nombramientos que 
distingan a sus localidades, por lo 
que se convierte en un detonador 
social y económico de la localidad 
y región, remarcó,

Finalmente, el subsecretario recordó 
que los recursos para el programa 
en el Presupuesto de Egresos de 
la Federación (PEF) para 2015, 
ascienden a más de 500 millones 

de pesos; celebrando la decisión 
anunciada el mes pasado para que 
los 83 Pueblos Mágicos del país 
tengan acceso a Internet gratuito 
en sus principales plazas públicas, 
además de realizar trabajos de 
cableado subterráneo.
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Compostela

*Además	de	otros	ex	funcionarios	que	solamente	se	
dedicaban a asaltar las arcas del ayuntamiento  

Ex tesorera de Compostela 
Salió rata y sinvergüenza 

*Junto con Pablo Pimienta 

Gobierno entregó escrituras a más de 
dos mil 300 nayaritas: Santiago Ortega

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “Por indicaciones del gobernador del 
estado, Roberto Sandoval Castañeda, en lo 
que va de este sexenio se ha brindado certeza 
patrimonial a más de 2 mil 300 nayaritas, al 
agilizar los trámites de escrituración de sus 
lotes, terrenos y viviendas, pero sobre todo a 
las personas que menos tienen y que son de 
escasos recursos”, manifestó en entrevista, 
Juan Jorge Santiago Ortega, director del 
IPROVINAY en el estado.

Así mismo dijo, que en lo que va del año 

2014, suman ya 750 las acciones que han 
logrado disminuir notablemente el rezago 
en esta materia de las familias de los 20 
municipios del estado, principalmente de 
Acaponeta, Bahía de Banderas, Ixtlán del Río, 
Compostela, Ruiz y Tepic, se han acercado al 
Instituto Promotor de la Vivienda de Nayarit 
y han obtenido sus escrituras, logrando que 
tengan una mejor calidad de vida.

Abundando el funcionario estatal, “hoy 
gracias al Gobierno de la Gente, dichas 
familias podrán tener acceso a programas 

sociales, así como obras y servicios, que 
les permitan mejorar las condiciones de sus 
viviendas, pero sobre todo contar con certeza 
jurídica y la seguridad de tener un patrimonio 
propio, con los beneficios que el gobernador, 
hoy que tiene la mano amiga del Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, se están 
aprovechando todos los programas sociales, 
para traer el beneficio en todos los rubros a 
las familias nayaritas”, expresó.

Por último Juan Jorge Santiago Ortega 
dijo, que es de reconocer que en tan solo 
tres años se están reflejando los cambios 

en cuestión de infraestructura que está 
transformando a Nayarit, y hoy debemos 
aprovechar que tenemos un gobierno que sabe 
de las necesidades de la gente, y a traído 
en ese tema buena respuesta que hasta los 
lugares más apartados ha llegado la justicia 
social para los que más lo requieren. 

Compostela, Nayarit.- El pleno del Cabildo 
de Compostela, insiste en que funcionarios 
de la pasada administración que presidió 
Pablo Pimienta Márquez,   tienen que aclarar 
el destino de varios Millones de pesos que 
fueron cobrados vía catastral, licencias de 
funcionamiento, cobro de piso, permisos, uso 
de suelo, licencias de construcción,  así como 
por pagos correspondientes en convenios 
de autorización de acciones urbanísticas y 
destino de diversos inmuebles al régimen de 
propiedad en condominio, aprobados por el 
anterior Cabildo.

Durante una reunión que sostuvo el cuerpo 
edilicio del actual Ayuntamiento, se pidió la 
comparecencia de varios ex directores y el ex 
síndico Municipal, lo cual acordaron efectuar a 
finales del mes de Noviembre, según fuentes 
cercanas a los regidores. 

De no comparecer los ex funcionarios 
cuestionados, el pleno de regidores buscara 
otras formas para analizar este asunto en 
el que supuestamente se involucra a la ex 
tesorera municipal, Eveliza Ornelas, al director 
del Departamento de Fiscales, al ex titular 

de Coplademun, así como al ex director de 
Desarrollo Urbano y Ecología y al ex síndico 
municipal, Mahuatzín Leonel Díaz Michel.

Lu
ego de debatir el caso por más de dos horas 

a puerta cerrada acordaron por unanimidad 
seguir las líneas legales para que estos sean 
requeridos por otras instancias o sea que 
se disponen a fincarles responsabilidades.

Acerca de ello, se comenta que la 
comparecencia de los ex funcionarios no 
podría efectuarse por  no ser competencia 
de los regidores y en su caso si pueden ser 
requeridos por las instancias correspondientes 
para que aclaren su postura en este asunto..

Las fracciones de los diversos partido que 
conforman el Cabildo, están haciendo algunas 
observaciones para algunos funcionarios 
de la administración de Pablo Pimienta, 
ya que existen ciertos puntos que no les 
quedan muy claros y estas observaciones 
serán turnadas al Congreso del Estado, 
para que este las haga llegar al Organo de 
Fiscalización y si ellos encuentran algunas 
anomalías, sea esta instancia la que deba citar 
a quienes no cumplieron con sus funciones 

y si les encuentran desfalcos o desvíos de 
recursos sean ellos quienes determinen si 
hay delito que perseguir o simplemente les 
obligue a que comparezcan y  deslinden sus 
responsabilidades.

Nuestra fuente señala que algunos 
regidores sólo se han concretado a decir que 
si hay irregularidades, y por esto son varios 
los funcionarios los que estarán en la mira 
de los regidores del XXXlX Ayuntamiento 
de Compostela, pero reiteró que solamente 
se están haciendo 
las observaciones 
correspondientes 
para  tu rnar las 
a la autor idad 
competente.

C o n  l a 
d e t e r m i n a c i ó n 
tomada por  e l 
pleno del Cabildo, 
muchos dan por 
hecho el  millonario 
desfalco a las arcas 
del municipio en 
que supuestamente 
están involucrados 

dichos ex funcionarios y señalan que los 
regidores están buscando las pruebas 
suficientes para incoar responsabilidades. 
Lo curioso es que en este entuerto aparece 
más la figura del ex titular de Coplademun, 
que seguramente tiene mucho que ver con el 
dinero que anda perdido, entre ellos los más 
de 4 millones de pesos que fueron destinados 
para la construcción del auditorio deportivo 
Gustavo Ayón, que desde luego no fueron 
aplicados en dicha obra. El Pleito apenas 
comienza.

Llegando a los lugares más apartados.
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Por Germán Almanza 
Aguilar

Una joven sufre fuerte crisis 
tras su captura y se desvanece 
en las instalaciones de la 
Secretaria de Seguridad Pública 
Tepic, ubicadas en La Cantera 
de Tepic. Paramédicos de Cruz 
Ámbar acuden al lugar a bordo 
de un auto particular, pues no 
había disponibles ambulancias 
ni de Protección Civil, no de 
Cruz Roja, ni de Bomberos del 
Estado.

Los elementos de seguridad 
pública al ver que la mujer estaba 
agonizante, optaron por sacarla 

de las celdas, y dejara en la 
recepción, en espera de que fuera 
reanimada, pues no se podía 
trasladar a ningún hospital para 
que fuera valorada y atendida 
por médicos especialistas.

El Gobierno de la Capital del 
Cambio, debe tener más cuidado 
con este tipo de situaciones, 
pues algunas podrían terminar 
en trágicas consecuencias; 
urge una investigación de la 
Comisión Estatal de Los Derechos 
Humanos, para determinar en qué 
forma son tratados y  conducidos 
los detenidos a las ergástulas 
de la Secretaria de Seguridad 
Pública Municipal de Tepic.

El Gobierno de la Gente a 
través de la Fiscalía General 
del Estado, impartió cursos y 
talleres de Desarrollo Humano 
para prevenir delitos, despertar 
conciencias y cambiar vidas a los 
jóvenes estudiantes y docentes 
del plantel CECyTEN en Tepic. 

El titular de la FGE indicó que 
la Dirección de Prevención del 
Delito este miércoles llegó a más 
de mil 600 estudiantes de los 
turnos matutino y vespertino, que 
asisten diariamente al Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Nayarit, plantel 
Tepic.

“Los jóvenes han abrazado 
estas acciones que sin duda 
alguna generarán cambios en sus 
vida; la idea es llegar también a 
los padres, para que éstos sean 
más participativos y atentos 
a sus hijos”, precisó el Fiscal 
Edgar Veytia. 

Indicó además se seguirá 
llevando el programa a más 
escuelas, siendo esta la número 
664 que se visita en el estado, 
“pero aún hay mucho por hacer; 
esto ya ha comenzado a dar 
resultados que se traducen en 
la disminución importante de 
delitos como violencia familiar”, 

puntualizó el Fiscal. 
Cabe destacar que las 

conferencias de Desarrollo 
Humano son impartidas por el 
conferencista internacional Víctor 
Fernández, quien ha coincidido 
en que esta estrategia ayuda a 
cambiar vidas a corto, mediano 
y largo plazo.

Edgar Veytia lleva Desarrollo Humano 
a estudiantes y maestros del CECyTEN 

* A nivel nacional la Fiscalía General de Nayarit es la primera 
institución en impulsar la Prevención del Delito con estrategias de 

Desarrollo Humano.
* Estas acciones permiten fomentar y fortalecer los valores y la 

unidad familiar, a través del reconocimiento de las capacidades de 
padres e hijos.

Para despertar conciencias y forjar mejores ciudadanos…

Tras las celdas casi fallece 
una mujer en la ssPT

Luego de ser arrestada

* Los hechos se registraron la noche 
de este miércoles a las 19:13 horas, 

revelaron fuentes policiacas.
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Por Germán Almanza Aguilar

Un hombre de 60 años de edad, de 
oficio mecánico, procedente de la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco, que fue contratado en 
esa ciudad para acudir al poblado Puerta de 
La Lima municipio de Compostela a reparar 
un camión de pasajeros de la línea Vallarta 
Plus, murió trágicamente la noche de este 
miércoles, luego de que le cayera encima la 
pesada unidad, a la cual pretendía reparar.

El chofer del camión de pasajeros de 
nombre Rogelio Martínez, indicó a este 
medio informativo, que la unidad tuvo 
una descompostura cuando circulaba de 
Guadalajara con destino a Puerto Vallarta, a 
la altura del kilómetro 83, cerca del poblado 
Puerta de la Lima.

Para ello, personal de la línea de autobuses 
contrató en Guadalajara al mecánico de nombre 
Roberto, para que reparara una falla en la 
bolsa de la suspensión, y cuando el hombre 
ya estaba debajo de la unidad, apoyado 
por un gato hidráulico, éste se resbaló y el 
camión le cayó encima de su humanidad, 

provocándole fracturas en el tórax.
Los vecinos del lugar al ver el hecho, 

corrieron a prestar auxilio al mecánico, al 
cual lo pudieron sacar debajo del camión, 
solicitando la presencia del personal de 
Protección Civil y Bomberos del Estado, 
asignados a la base Regional de Rincón de 
Guayabitos, quienes al arribar, los paramédicos 
revelaron que el sujeto había ya fallecido a 
causa de fracturas en todo el tórax.

Al lugar del accidente acudieron elementos 
de la Policía Municipal de la Peñita de 
Jaltemba, así como efectivos de la Policía 
Investigadora y el Agente del Ministerio 
Público de Las Varas, quienes tomaron nota 
de este lamentable suceso.

México, DF.- Al menos 
tres personas resultaron 
lesionadas, entre ellas un 
bebé,  luego de un ataque 
con una bomba molotov a una 
combi de pasajeros, la noche 
de este miércoles en calles de 
Ciudad Nezahualcóyotl, Estado de México. 

De acuerdo con reportes de la Policía 
municipal, la unidad de la Ruta 42 fue atacada 
por desconocidos cuando circulaba por la 
Avenida Nezahualcóyotl, en su cruce con 
Chimalhuacán, en la colonia Virgencitas.

Los hechos ocurrieron alrededor de las 
21:30 horas, cuando la combi con número 
económico 363 placas 852258J y siete 
pasajeros a bordo, fue atacada. El chofer 
y los usuarios escucharon un fuerte golpe 

en la parte trasera y luego una 
explosión.

Testigos señalaron que sólo 
se percataron que un envase 
de vidrio se impactó contra la 
unidad de transporte y que luego 
ésta empezó a arder en llamas.

Unidades de rescate que arribaron al lugar 
atendieron a los lesionados, entre ellos dos 
mujeres y un bebé, que fueron trasladados 
de urgencia a la cínica 25 del IMSS sobre la 
calzada Ignacio  Zaragoza, ya que presentaban 
quemaduras en algunas partes del cuerpo.

Autoridades no pudieron identificar el 
móvil del ataque, aunque tienen reportes de 
extorsiones hacia operadores de transporte 
público de la zona por parte de presuntos 
miembros de la delincuencia.

Tenemos a la mano a la vista un interesante 
ensayo sobre el tema que hoy nos ocupará y 
es de la autoría del egregio Doctor en Filosofía 
y Letras por la Universidad de Barcelona, y 
Profesor de literatura Francesa, CARLOS 
PUJOL, que comienza su trabajo así: “Hay 
unanimidad en cuanto a la opinión de que la 
poesía moderna –no solo occidente- empieza 
con un libro, ‘LES FLEURS DU MAL” (Las 
Flores del Mal) de Charles-Pierre Baudelaire 
(1821-1867), publicado en 1857… es difícil 
encontrar poetas importantes que no puedan 
considerarse como discípulos directos o indirectos 
de Baudelaire”. Y, en efecto, lo fueron PAUL 
VERLAINE, ETIENNE (STEPHANE) MALLARME, 
ARTUR RIMBAUD, PAUL VALERY, no sin dejar 
de subrayar que nuestro personaje tenía como 
su maestro al gran TEOPHILE GAUTIER.

‘Las Flores del Mal’, al mes de haber 
aparecido, fue secuestrada debido a una campaña 
difamatoria promovida por ‘LE FIGARO’, que 
la señalaba como ofensora de la moral.

VÍCTOR HUGO expresó su voz comprensiva: 
“Acaba de recibir usted una de las pocas 
condecoraciones que pueda otorgar el régimen 
actual”. Aún así, la critica a su obra fue, 
mayoritariamente, despiadada, y se llegó a 
escuchar como: “Hay momentos en que se 
llega a dudar de la salud mental del señor 
Baudelaire… Lo odioso se alía con lo inmoral, 
lo repugnante con lo infecto. Este libro es un 
hospital abierto a todas las demencias del 
espíritu”.

Por su parte, Charles-Pierre había escrito, 
en una carta a su madre (1857): “Este libro está 
revestido de la belleza siniestra y fría, y se ha 
hecho con furor y con paciencia”. Le fascinaban 
los aspectos más horribles de la vida, temas 
que dominaba con facilidad y expresaba con 
la seguridad del pulso.

La poesía como símbolo de rebelión; el arte 
debe bucear en la sordidez y en el mal, en el 
dolor y en la muerte, pero sublimándolo todo 
en palabras bellas y exactas, que conduzcan 
a la perfección.

¿Inspiración? Contestaba que “Ella” consistía 
en trabajar de noche y día: “La poesía es lo más 
real que existe, y no es solamente verdadera 
más que <en otro mundo>”. Murió víctima de la 
sífilis (¿gracias a la mulata JEANNE DUVAL?), 
lúcido, pero sin recuperar el uso de la palabra.

Dos de sus discípulos –como ya anotamos 
líneas atrás- , VERLAINE y RIMBAUD, fueron 
también personajes controvertidos. Ambos 
tuvieron una relación íntima borrascosa, tanto 
así que el primero dejaría su religión y a su 
mujer e hijo de pocos meses, por el segundo… 
Nos centraremos en Rimbaud.

Se creó en un hogar desavenido, y sus 

padres se separarían en 1860. Desde muy 
joven demostró mucho talento para escribir 
versos. Vivió casi perennemente en conflicto 
con su madre, y huyó de casa. En París conoce 
a Verlaine, que lo introdujo en los ambientes 
literarios de la capital, donde deslumbraba a 
todos sus integrantes por su talento poético y 
espíritu de rebeldía absoluta. En 1872, arrastra 
a Verlaine a Bélgica, ya con el abandono de 
éste a su familia. Luego vendrían las riñas y 
desavenencias y la ruptura (Bruselas), donde 
Verlaine le dispara dos tiros de revólver, 
hiriéndole en la muñeca, lo que ocasiona sea 
metido a prisión (2 años). Esto hace que éste 
recobre la fé cristiana en su niñez, y publica 
su “Romance sin Palabras”, que contiene “un 
vacio total” (Pujol).

Rimbaud sigue con su íntima desazón, de 
donde brota su “Une Saison en Enfer” (La 
Temporada en el Infierno), “Conjunto de visiones 
escritas en un lenguaje bello y hermético 
que parece aventurarse mucho más allá de 
donde habían podido llegar los poetas más 
audaces y revolucionarios. Rimbaud será ya 
para la literatura el vidente por antonomasia, 
como Verlaine el más refinado y sensible de 
los músicos que tenido la lengua francesa” 
(C. Pujol).

Verlaine recae en el alcoholismo y se convierte 
en un guiñapo humano, con escandalosa vida 
que lo ubica al margen de la sociedad, empero 
publica un nuevo libro de poemas “Cordura” 
(1881), de inspiración religiosa, y, en 1884 ya 
era alguien que entraba y salía de los hospitales, 
viviendo en la más sórdida miseria. Muere en 
1896, y la de  su amigo Rimbaud fue no menos 
singular y dramática.

Rimbaud andaba en países exóticos y había 
renunciado a escribir (1876), enrolándose en el 
ejército Holandés, donde desertó. En Abisinia 
se dedica a tráfico de marfil y de armas… en 
esos años se publica, en París, su segundo 
libro, “Las Iluminaciones” (1896, el de la muerte 
de Verlaine), un texto sorprendente de poemas 
en prosa, con un contenido lleno de magia y 
misterio, “que parecen obedecer a las leyes 
que no tienen nada que ver con la realidad. En 
la pluma de este alquimista de la poesía que 
quiere ‘fijar los vértigos’ por medio del arte de 
la palabra, todo se transforma en prodigios, 
locura o milagro, un encantamiento que permite 

En el municipio de Compostela

BAUDELAIRE Y LOS SÍMBOLOS

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

‘escribir silencios, decir lo inexpresable’. 
Esta poesía tan violenta, criptica y original 
iba a presentarse a las interpretaciones más 
contradictorias cuando mucho después de su 
muerte, se hizo el descubrimiento de Rimbaud… 
enigmática obra…” (Pujol).

Aún se sigue estudiando el posible significado 
esotérico de la obra poética de ARTHUR 
RIMBAUD, quien moriría en Marsella, víctima 
de un cáncer generalizado, con una pierna 
amputada, sin haberse reconciliado con  la 

iglesia, un 10 de noviembre de 1891: tenía 
37 años.

Referéndum: Y no se olvide que en ‘BAZAR 
MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Aplasta a mecánico 
camión que reparaba

Lanzan molotov a combi en Neza
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SANTIAGO.- Con el apoyo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, la presencia 
de la Diputada Any Marilú Porras Baylón y el 
Director del Centro de Rendimiento Excelencia 
Agrícola de Nayarit (CREAN), Elías Salas 
Ayón, inició ayer por la mañana la entrega de 
semilla de frijol negro jamapapara productores 
de Santiago Ixcuintla, la cual llegará a los 
cultivadores de todos los ejidos del municipio, 
además de Tuxpan, Tecuala, Acaponeta, Ruíz, 
San Blas, Compostela y Bahía de Banderas. 

Ante la escasez de semilla en el país y 
en un esfuerzo extraordinario el Gobierno de 
Nayarit cumple con el anuncio de apoyar a los 
cultivadores al iniciar las labores del presente 
ciclo agrícola, resaltó la Presidenta Municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero, al comenzar 
la firma de documentos de beneficiarios y 
mesa directiva de cada uno de los 54 pueblos 
a los que llegará en este 
municipio este programa. 

El Director del CREAN, 
Elías Salas Ayón, explicó 
que se trata de un préstamo 
kilo por kilo el que se hace 
a los frijoleros, “al terminar 
la cosecha nos regresará 
una cantidad igual de la 
semilla que hoy se les está 
facilitando, se trata de que el 
gobierno les acompañemos, 
ante la poca semilla que 
existe en el mercado, se 

consiguió y se les está dando en tiempo y 
forma”.

Aclaró que el apoyo llegará parejo para los 
cultivadores de frijol en Santiago Ixcuintla, 
“estamos hablando de hasta 3 hectáreas para 
que el beneficio llegue a la gran mayoría de 
quienes se dedican a esta actividad, el trato 
será igualitario y el compromiso al final es el 
mismo, que devuelvan la cantidad que hoy 
se les acerca”. 

Elías Salas comentó que el programa de 
entrega de semilla que contempla un volumen 
de 300 toneladas llegará a todos los ejidos 
de Santiago Ixcuintla, además de considerar 
a otros lugares donde también siembran 
frijol como son San Blas, Tuxpan, Tecuala, 
Acaponeta, Ruíz, Compostela y Bahía de 
Banderas. 

Preside Fátima del Sol entrega de semilla 
de frijol a productores de Santiago Ixc

Nos confesaba un conductor de taxi, que 
tiene más de veinte años trabajando en 
este “jale” y no ha logrado que le concedan 
un permiso de sitio, alegando que la ve 
muy difícil porque no tiene influencias 
entre los jefes de su agrupación porque 
no se deja mangonear, y de que quieren 
“mochada” para jalar con dicho permiso.

 Pero eso no le importa mucho, 
dice, pues con trabajar diez horas diarias 
saca para solventar los gastos más 
necesarios para su casa, aunque se queja 
de que desde hace unos seis años ya no 
le sobra para echarse la copa y no tiene 
esas salidas que le servían de aliciente 
para alivianar el estrés que le causa la 
rutina de su chamba. 

 Lo que realmente le preocupa es 
el estado de las calles del centro y de la 
periferia de la capital del estado, y me 
cuenta muy consternado y con algo de 
coraje en sus palabras, que le da mucha 
vergüenza con la clientela decir que es 
nayarita, porque los usuarios quieren –y 
pagan- comodidad al subir a un automóvil 
de alquiler y de pronto se encuentran con 
una serie de baches, pozos, lodazales y 
altibajos que siguen causando molestias 
a quienes se trepan al taxi, así como al 
conductor, además en estos tiempos 
de lluvias los carros sufren accidentes 
prácticamente inevitables a causa de que 
tapan las aguas los pozos que están en 
la capa asfáltica y en las calles de las 
colonias que son de terracería.

 Al momento le hicimos saber 
que con la llegada de Polo Domínguez 
a la presidencia municipal de Tepic se 
había iniciado una campaña de bacheo 
por varias calles de la ciudad, pero 
inmediatamente me contestó que ya se 
había suspendido y que fueron muy pocas 
las que se repararon, faltando muchísimas 
por arreglar. 

 Agregó que la capa que le echan 
al bacheo es de baja calidad y no saben 
en realidad aplicarla porque tiene su 
chiste, no nada más es echarle grava y 
chapopote, primero hay que escarbarle 
para que pegue mejor la mezcolanza y 
no tengan que volver a empezar en unos 
meses después de bachear las primeras. 
La verdad, platica el chofer, sería mil 
veces mejor quitar la capa y poner una 

nueva, pero si ahora dicen que no hay 
dinero porque todo se lo robaron los del 
equipo del Toro González, qué no dirán 
sobre esta solución que necesita nuestra 
ciudad.

 No se diga en la zona rural, donde 
las calles y brechas están para llorar y 
no se vislumbra –dice- que les llegue la 
hora de que les hagan justicia.

 En pleno centro de la población 
se constata el deterioro de las avenidas y 
calles, acusando mayores dificultades en 
ellas por el exceso de camiones urbanos, 
tan pesados y bromosos –continúa el 
conductor- que deberían sacar de una 
buna vez del centro histórico como 
hicieron aquella Navidad cuando fungía de 
primer edil don Humberto Cota, y deben 
cambiar de autoridades de Tránsito del 
Estado porque no actúan como debe de 
ser contra éstos energúmenos y contra 
los propietarios de vehículos particulares 
y oficiales que se estacionan en lugares 
prohibidos causando más problemas (y 
todavía se enojan porque les llaman la 
atención y en los casos más serios, los 
multan), argumentó.

 Y ahí les dejamos esta queja de 
un humilde chofer de sitio que labora en 
uno de los amarillos y que dijo que a la 
hora que quieran se lo dice en su cara a 
quien le alegue lo contrario.

 Control… Señores… Control… 
No creemos que la sangre llegue al río, 
pero si reflexionamos en que este señor 
que anda dando vueltas y vueltas todos 
los días por la ciudad, tiene razón, pues 
entonces las autoridades correspondientes 
deben tomarlo en cuenta. Aunque muy 
ocupadas en estos momentos en andar 
haciendo los preparativos para boda y 
festejo del buen-fin… Que no es otra 
cosa que agandalle de los aguinaldos 
de los trabajadores y dejar las migajas 
para las posadas… Además, con eso de 
los dos mil individuos empleados en la 
compañía japonesa, que van a ganar 750 
pesos semanales por diez o doce horas 
de trabajo… como que se van a empeorar 
los pozos y baches de las calles de la 
población tepiqueña… y sin dinero… pues 
como dicen que dijo el Cora Marismeño: 
“Va a estar máspior…”.  Además: ahí 
viene otro aumento de la gasolina…

311 145 18-81 

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
Entre chisme y en serio
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*	La	amagó	de	muerte	si	no	le	permitía	ver	a	la	hija	que	ambos	procrearon.
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De certera patada en los testículos, descuenta 
Cruz Ocegueda a su patrón Gil Zamora

*En	cantinucha	de	Santiago	

Alcoholizado sujeto insulto y 
amenazó a quien fuera su concubina

*En San Andres Región De Las Haciendas

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Motivado 
por los gritos que se escuchaban 
desde el exterior de su domicilio 
ubicado a un costado de la 
clínica esto en el poblado de 
San Andrés, de la región de 
las Haciendas, Anselmo Cortés 
Pérez salió a ver qué era lo que 
sucedía, encontrándose con que 
el responsable de los gritos y 
amenazas era su ex yerno José 
de Jesús Ángel Virgen Pérez de 
24 años de edad.

Lo grave del asunto era que 
los gritos y amenazas vertidas 
por su ex yerno eran en contra de 
su hija, Edely Amailiany Cortés 
Virgen de 22 años de edad, 
y es que entre las amenazas 
por parte del “querubín”, por 
aquello de que se llama José 
de Jesús Ángel Virgen Pérez, se 

encontraban las de muerte en 
caso que la mujer no le permitiera 
ver a la hija que ambos habían 
procreado.

Finalmente todo terminó al 
arribar al lugar el personal de la 
dirección de seguridad pública 
destacamentada en aquella zona 
de marismas quienes pa’ pronto 
pusieron a buen reguardo al 
amenazante sujeto quien como 

ya es costumbre solamente en 
estado de ebriedad es como 
les da por reclamar porque en 
su sano juicio se olvidan hasta 
de cumplir con sus deberes 
de padre, como son los que 
proporcionar alimento ropa y 
calzado para sus hijos, de ahí 
que haya ordenado el Juez 
una orden de restricción para 
el desobligado querubín.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- 
Al que le salió la gata 
respondona fue al 
administrador de la 
cantina la “Ceiba”, 
Gilberto Rico Zamora 
de 32 años de edad, 
esto luego que la 
fémina María de la 
Cruz Ocegueda Rojas 
de 44 años de edad, quien tiene su 

domicilio en la zona centro de esta 
ciudad, le propinara un descontón 

en los testículos y lo 
agarrara a botellazos. 
Razón por la que tuvo que 
entrar al quite la policía 
antimotines de la Real 
Academy Corporathions.

Todo esto inició al 
fragor del partido de futbol 
entre Holanda y México, 
en el interior de la cantina 
antes mencionada, misma 
que se encuentra ubicada 

por la calle Durango del poblado 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Águeda 
Galicia es una mujer mañosa en 
muchas cuestiones y no creo 
que esta vez vaya a perder la 
elección por la dirigencia estatal 
del sutsem, ante Luis Berúmen, 
diría para el reportero de esta 
editorial el burócrata jubilado 
Fidencio Martínez, en entrevista 
telefónica.

No tiene tablas como para 
el regidor actual por Tepic, 
para poder ganarle a Águeda, 
además de que la base sindical 
lo tiene catalogado como traidor 
y desleal, luego que Berúmen, en 
hechura de la Galicia Jiménez, 
incluso el puesto de regidor lo 
ganó por influencia de la actual 
lideresa, y eso lo sabemos 
todos los burócratas en activo y 
jubilados, por lo que repudiamos 
dijo al que luego de le das la 
mano te la muerde.

Por eso, por mucho le vamos 
a ganar a Berúmen y al señor 
gobernador, dicho sea de paso, 
ya que fue este quien lo encarriló 
para que brincara las trancas y 

enfrentara a Águeda Galicia.

Aquí debo de señalar y también 
reconocer que aunque Águeda 
Galicia fue en sus inicios hechura 
del transportista Félix Torres Haro, 
la Galicia Jiménez superó pero 
en mucho al acaspenista, y esto 
lo sabe la base sindical, además 
de que con Águeda ganamos 
muchas prestaciones cosa que 
personas que pertenecen a otras 
organizaciones le reconocen 
su liderazgo sindical, mismo 
que ha sabido mantener por 
muchísimos años al extremo que 
es reconocida a nivel nacional. 
3 a 1 vamos a ganarle a Luis 
Berúmen en esta contienda 
electoral que se avecina, dejando 
de una buena vez en claro que 
Aguedas hay muchas en el 
estado pero solamente una de 
ellas es la que reconocemos y 
esta es nuestra lideresa sindical 
Águeda Galicia Jiménez, quien 
va a ganarle a Luis Berúmen, 
y de paso le ganará al señor 
gobernador del estado luego 
que este ha sido su principal 
promotor. Explicó el chaparrito 
de la colonia la Quinta de esta 
ciudad.

*Aunque de última hora se conoció que declinó 

allende al río. 
Y es que mientras que la Cruz, 

señalaba que lo del Roban, no 
había sido penal, el Beto señalaba 
todo lo contrario, razón por la que 
luego de que si era o no penal 
(esto por el penal que le marcaron 
a México en la pasada copa del 
mundo), provocó que la Crucilla 
se le acercara al Gil, quien sin 
ninguna malicia la dejó que se le 
arrimara solamente para recibir el 
golpazo en los testículos. Razón 
por lo que la selecta clientela 
comenzó a acarrillarlo, diciéndole 

que ahora solicitará al árbitro 
tarjeta roja por el artero faul que 
había recibido.

Y mientras que el Gil, se 
revolcaba en el ensalivado vitro 
piso, hicieron su aparición en 
el lugar los gallardos y altivos. 
-¿donde, donde leí esa frase?; 
no recuerdo- . L cierto es que 
al lugar llego la policía que de 
cantarito y haciéndole manita de 
“cochi” a la Cruz, se la llevaron 
al fresco bote por perrucha, y 
mala amiga.

Fidencio Martínez asegura que 
Agueda le ganará en proporción 

de 3-1 a Luis Berúmen


